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  PORTADAS NACIONALES 

Opera el crimen organizado en 
seis de cada 10 municipios 

Pemex concentra 10% de 
emisiones de deuda de largo 

plazo en la BMV 

Tienen estados más pobres el 
mayor revés en acceso a salud 

¡Se buscan! Ofensiva de clero, IP y 
políticos contra los libros de 

texto 

INE pedirá 23,757 mdp para 
elecciones 2024 

Reclama 3,500 mdp 
empresario peñista 

 

Cárteles ahora congelan restos 
de sus adversarios en Veracruz 

¡Se buscan! Una cuarta parte de los 
posgrados, “no prioritarios”; las 

becas están en riesgo 

Juez ordena a AMLO no 
insultar a Xóchitl 

Reportan déficit de 50 mil 
trasportistas por temor al crimen y 

ven freno al sector 
 

Trata, los tentáculos 
mediáticos 

Contra libros de texto anuncian 
movilizaciones a nivel nacional Madruguete de Graue Detienen al alcalde de Tula 

vinculado con ‘Estafa 
Siniestra’ 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel firma su renuncia como presidente de la Mesa Directiva en Diputados.- Este lunes 
el aspirante a candidato presidencial por el Frente Amplio por México, Santiago Creel, firmó su 
renuncia como presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, la cual surtirá efecto en 
24 horas. "Las condiciones ya no me permiten dedicarle el tiempo que requiere la Cámara de 
Diputados. Estoy entrando a una fase en la contienda por la candidatura presidencial que requiere 
todo mi tiempo", señaló. [EL UNIVERSAL; LATINUS; POLÍTICO MX; LA RAZÓN; MILENIO; EL 
ECONÓMISTA; LA RAZÓN; IMAGEN RADIO; REPORTE ÍNDIGO; MVS NOTICIAS; REFORMA; PROCESO; 
LÓPEZ DÓRIGA DIGITAL; EXCÉLSIOR; NET NOTICIAS; NORESTE, NOTISISTEMA; NV NOTICIAS; SIGLO 
DE TORREÓN; EL MAÑANA DE REYNOSA; SILLA ROTA; PULSO SLP; EL PORVENIR; MURAL; EL NORTE; 
LA LISTA; INFOBAE; LATINUS; ADN 40; IMAGEN TV; MILENIO TV; CONTRA RÉPLICA/pp-p3; 
MILENIO/p11; CRÓNICA/p8; HERALDO DE MÉXICO/p8; SOL DE MÉXICO/p7; JORNADA/p10; REPORTE 
ÍNDIGO/p3; EL UNIVERSAL; ADN 40; UNIVERSAL/p9; FINANCIERO/pp-p33; RAZÓN/p15; 
EXCÉLSIOR/p5; REFORMA/p7; 24 HORAS/p5] 

Va a ser la diputada Noemí Luna, en mejores manos no podría quedar la Cámara de Diputados: 
Santiago Creel Miranda.- En entrevista con Ciro Gómez Leyva en Telefórmula, Santiago Creel 
Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseguró que “hoy ya convoqué 
a Mesa Directiva para presentar mi licencia como presidente de la Mesa Directiva y licencia como 
diputado, o sea, que estoy puesto ya de tiempo completo a partir de las 2 de la tarde a entrarle de 
lleno, con mucho entusiasmo y con alegría. Va a ser la diputada Noemí Luna, diputada por Zacatecas, 
alguien que tiene plena capacidad, inteligencia, sabiduría, experiencia, en mejores manos no podría 
quedar la Cámara de Diputados. Yo ya tomé la decisión de estar en la primera línea de defensa de 
esta batalla, estaré las próximas 42 semanas trabajando por el Frente Amplio por México... 
[TELEFÓRMULA] [ADN 40] 

Noemí Luna es una mujer con enorme experiencia en las labores parlamentarias: Santiago Creel.- 
En entrevista con Soledad Durazo, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
dijo que, “El día de hoy a la 1:30 de la tarde, convoqué a una sesión de Mesa Directiva donde voy a 
presentar mi renuncia como presidente de la Cámara de Diputados, se va a quedar en mi lugar, me 
va a sustituir, Noemí Luna, quien es diputada por Zacatecas del PAN. Una mujer con enorme 
experiencia, capacidad, está muy experimentada en las labores parlamentarias, entonces queda en 
inmejorables manos. Y efectivamente lo voy a hacer, también voy a pedir licencia como diputado, 
eso será mañana en la Comisión Permanente y lo voy a hacer porque deseo dedicarme al cien, al cien 
por ciento en esta nueva tarea de contribuir, de fortalecer al Frente Amplio por México”. 
[RADIOFÓRMULA SONORA] 
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Se cumplió una de las condiciones que había yo solicitado para poder dejar el cargo de presidente 
de la Mesa Directiva; Santiago Creel Miranda.- En entrevista con Mario González en Enfoque 
Noticias, Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dijo que 
“convoque a una sesión de Mesa Directiva y la decisión que estoy yo proponiendo es que recaiga en 
Noemí Luna, diputada federal por Zacatecas, una persona con experiencia, con capacidad panista y, 
por lo tanto, se cumple una de las condiciones que había yo solicitado para poder dejar el cargo de 
presidente de la Mesa Directiva y eventualmente pedir licencia como lo voy a hacer el día de mañana. 
En las próximas 42 semanas que están por delante ahí voy a estar en la primera línea de defensa de 
esta próxima batalla, estoy convencido de hacerlo porque México vive una situación de emergencia 
nacional”. [ENFOQUE] 

Quiero dedicar de tiempo completo a fortalecer el Frente Amplio por México durante las próximas 
42 semanas: Santiago Creel.- En entrevista con Maricarmen Cortés en Radio Fórmula, Santiago Creel 
Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dijo que “tomé la decisión de 
separarme de la presidencia de la Mesa Directiva, ahí lo que procede es una renuncia, ya la sometí y 
fue aprobada por unanimidad de la Mesa Directiva que está integrada por todos los partidos políticos 
de la Cámara de Diputados. Lo segundo, ya sometí a la Comisión Permanente mi petición de licencia 
como diputado federal, será aprobada mañana. Entonces, formalmente mañana ya estaré sin cargo 
de diputado federal y ya desde ahora dejé de ser presidente de la Cámara de Diputados. Lo hice 
porque me quiero dedicar de tiempo completo a fortalecer el Frente Amplio por México durante las 
próximas 42 semanas. Tomé esa decisión, estar en la primera línea de densa de lo que creemos en 
el frente. ¿Qué creemos en el frente? Que este país va por un camino muy equivocado, un camino 
de división, de confrontación entre mexicanos, auspiciada o patrocinada por este gobierno”. [RADIO 
FÓRMULA-MARICARMEN CORTÉS] [TELEFÓRMULA- JOSÉ CÁRDENAS] [MEGANOTICIAS-FRANCISCO 
RAMÍREZ] [REPORTE 100] [TRIBUNA] [NOTICIAS 7 AM] 

Ya no quiero ver a un país ensangrentado: Santiago Creel.-  En entrevista con Heriberto Vázquez,  
Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dijo que 
“todavía soy diputado, pero ya firmé y creo que ya debe estar mi solicitud de licencia en la Comisión 
Permanente. Hoy renuncié delante de la Mesa Directiva a mi cargo como presidente de la Cámara 
de Diputados y lo hice, precisamente, para dedicarme las próximas 42 semanas en apoyar al Frente 
Amplio y en buscar un cambio que, desde mi punto de vista, merece México. No quiero ver a un país 
ensangrentado. Quiero dedicarle todo lo que soy, todo lo que tengo y todo mi tiempo a ese objetivo”. 
[HERALDO RADIO-HERIBERTO VÁZQUEZ] 

Sólo para mujeres, Mesa en Diputados.- Una vez que la Comisión Permanente apruebe la licencia 
definitiva a la Cámara de Diputados de Santiago Creel Miranda, entrará como su relevo a la 
presidencia de la Mesa Directiva su compañera de bancada Noemí Berenice Luna Ayala. 
[EXCÉLSIOR/p5] 

Estoy muy entusiasmado con el Frente Amplio por México y lo estoy porque plantea un nuevo 
cambio: Santiago Creel Miranda.-  En entrevista con Patricia Estrada en Oro Noticias de Puebla, 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dijo que, “con 
todo el entusiasmo me dedico ya de tiempo completo para esta siguiente etapa porque no se puede 
tener dos responsabilidades a la vez, hoy por la mañana convoqué a la Mesa Directiva, presento ya 
mi licencia y ahora sí de tiempo completo. Estoy muy entusiasmado con el Frente Amplio por México 
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y lo estoy porque plantea un nuevo cambio, un nuevo camino en donde en vez de polarización, 
vamos a tener unidad y en vez de destrucción, vamos a tener construcción de instituciones”. [ORO 
NOTICIAS, PUEBLA; ORO NOTICIAS] 

No hay división con el PRD: Creel.- Santiago Creel afirmó que la división con el PRD y el Frente Amplio 
por México ya no existe. Durante su visita en Acapulco, el aspirante presidencial dijo que las 
diferencias entre los miembros y el movimiento ya fueron superadas; incluso, dijo, él sería pieza clave 
para mantener la unión dentro de la coalición. [HERALDO TV] 

'PRD tuvo razón': Comité organizador del Frente debió explicar por qué no pasaron aspirantes, 
admite Creel.- El todavía diputado Santiago Creel Miranda admitió que el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) tuvo razón al poner una pausa a su alianza con el Revolucionario Institucional 
(PRI) y con Acción Nacional (PAN), debido a que el Comité Organizador del Frente Amplio debió 
explicarles por qué Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles no pasaron a la siguiente etapa del 
proceso de selección de candidato. [GRUPO FÓRMULA] 

México y Guerrero requieren orden para detener la violencia, dice Creel.-  El diputado federal del 
PAN y aspirante presidencial por el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, se presenta 
en la conferencia de prensa que ofreció en las oficinas del partido en Acapulco; lo acompañan el 
diputado federal Guillermo Huerta, el presidente estatal Eloy Salmerón, la diputada federal Yesenia 
Galarza Castro, y el presidente del PAN en Acapulco Atilano Lagunas. [EL SUR] 

Santiago Creel reclama a Sheinbaum por supuesta “retención” a trabajadores CDMX.-  El todavía 
diputado y aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio Por México, Santiago Creel, 
acusó a Claudia Sheinbaum de desaparecer miles de pesos, de cada trabajador, del Fondo de Ahorro 
Capitalizable (FONAC), del que gozan los empleados del Gobierno de la Ciudad de México. Se trata 
de un trascendido aparecido en la columna de un diario de circulación nacional en donde se refiere 
que esos recursos fueron tomados de los rendimientos generados por dicho fondo, sin notificar a sus 
propietarios, y habrían sido destinados a los recorridos de la contendiente de Morena, como refirió 
el ex secretario de Gobernación de Felipe Calderón. [LA VERDAD] 

Irse o quedarse en el Frente Amplio por México: el dilema del PRD de cara a las presidenciales.- El 
primer impulso de Zambrano fue cobijar a sus cuadros, de los pocos que no han abandonado el barco. 
Mancera es el coordinador de los tres senadores que le quedan al PRD y Aureoles, probablemente 
el último gobernador de extracción puramente perredista en dejar su cargo. El líder del partido se 
ausentó del primer foro que celebró el Frente opositor la semana pasada y el descontento perredista 
era tan patente que los cuatro aspirantes que quedaron en la contienda —Xóchitl Gálvez, Beatriz 
Paredes, Santiago Creel y Enrique de la Madrid— hicieron guiños para subrayar la importancia de 
que se queden en la alianza y de mantener la unidad en la oposición. Formar un bloque de contención 
contra Morena, el partido de Andrés Manuel López Obrador, ha sido el leitmotiv de una coalición 
heterodoxa y a menudo cuestionada por sus magros resultados en las elecciones de los últimos años. 
[EL PAÍS] 

"Resulta y resalta" que hasta Santiago Creel votó por su favorito en "La Casa de los Famosos".- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel compartió un video en sus redes sociales, 
previo a la gran final de "La Casa de los Famosos México", donde invitó a la ciudadanía a votar por 
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su integrante favorito del reality, triunfo que se llevó este domingo la influencer Wendy Guevara, 
quien acumuló un total de 18 millones de votos. [EL UNIVERSAL; TIEMPO; DEBATE; REFORMA/p6] 

Me tocará tener funciones de presidente, es la primera vez que la Mesa Directiva estará integrada 
exclusivamente por mujeres; Noemí Luna.-  En entrevista con Carlos Zúñiga en Milenio Televisión, 
la diputada federal del PAN, Noemí Luna Ayala, dijo que, “efectivamente estamos a unos minutos de 
entrar a la reunión de la Mesa Directiva para que el actual Presidente pida licencia. “Voy, como 
vicepresidenta, a asumir las funciones de Presidencia en este periodo de transición, son quince días 
prácticamente, mientras se elige la próxima Mesa Directiva que habrá de conducir los trabajos de la 
Cámara de Diputados en el periodo que se avecina. Sin embargo, a mí me gusta resaltar que esta 
Mesa, la que me tocará tener funciones de presidente, es la primera que estará integrada 
exclusivamente por mujeres”. [MILENIO TV] 

¿Quién es Noemí Luna, la nueva presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados tras la 
renuncia de Santiago Creel?.- ¿Quién es Noemí Luna? Tras la renuncia de Santiago Creel para buscar 
la candidatura presidencial de Va por México rumbo a 2024, la diputada será la nueva presidenta de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Santiago Creel hizo oficial su salida de la presidencia 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados el 14 de agosto de 2023. El aspirante presidencial de 
Va por México explicó porque decidió renunciar a su cargo. [SDP NOTICIAS] 

DIPUTADOS 

Diputados de Morena se reúnen con autoridades de la SEP; defienden nuevo modelo educativo y 
libros de texto.- Diputadas y diputados de Morena, sostuvieron una reunión con funcionarios de la 
Secretaría de Educación Pública, en el que coincidieron en defender el nuevo modelo educativo, así 
como los libros de texto gratuito. La diputada Aleida Alavez Ruiz, vicecoordinadora del grupo 
parlamentario de Morena, sostuvo que en los libros de texto gratuitos “se concreta un nuevo modelo 
educativo denominado Nueva Escuela Mexicana”, bajo un esquema distinto al impuesto en 
administraciones anteriores. [EL UNIVERSAL] 

Morena pretende reformas para “blindar” libro de texto; amaga con juicio político a quien impida 
su distribución.- La bancada de Morena en la Cámara de Diputados presentará dos iniciativas con las 
que busca evitar que los libros de texto gratuitos sean sometidos a recursos legales, y que los 
servidores públicos, incluido los del Poder Judicial, que impidan su distribución, sean sujetos a juicio 
político. El diputado federal Alejandro Robles (Morena) anunció este lunes en conferencia de prensa 
que si la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) da la razón a la gobernadora de Chihuahua 
en la controversia constitucional que presentó, entonces impulsarán la expedición de la Ley General 
del Libro de Texto Gratuito. [24 HORAS] 

Morena buscará comparecencia del titular de la Cofepris por alerta “injustificada” contra 
universidades.- Alejandro Carbajal Hidalgo, diputado federal de Morena, interpuso un Punto de 
Acuerdo para exigir a la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), 
documentar el aviso de riesgo emitido el pasado 21 de junio de 2023, a través del cual advirtió que 
el personal médico egresado del Instituto de Estudios Superiores en Medicina y la Universidad del 
Conde no está facultado para realizar procedimientos de cirugía plástica, estética y reconstructiva. 
[EL UNIVERSAL] 
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Diputada de Morena se suma a la petición de frenar distribución de libros de texto.- La diputada 
de Morena, Adela Ramos Juárez, se sumó a la petición de no distribuir los libros de texto gratuitos 
de la Secretaría de Educación Pública (SEP). A través de una conferencia, la legisladora señaló que no 
solo se trata de los errores ortográficos sino que también se plasman intenciones dogmáticas con 
interés político, por lo que se sesgam los derechos de las niñas y niños. [EL UNIVERSAL] 

Advierten de asfixia presupuestal.- Diputados de oposición cuestionaron el intento de la bancada 
de Morena de reducir el presupuesto del Poder Judicial. "El Plan A era tener una presidenta de la 
Suprema Corte afín a los intereses de Morena y del Presidente (...) como no le salió el Plan A, porque 
tenía al Ministro Zaldívar y ahora llega la ministra (Norma) Piña, ahora viene el Plan B, que es el 
linchamiento mediático, las propuestas aberrantes y retrógradas y el asfixiamiento presupuestal". 
Héctor Saúl Téllez Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la Cámara de Diputados. 
[REFORMA/p8] 

Urge reforzar operativos en carreteras, ante incremento de asaltos: diputado priista Javier 
Casique.- El diputado federal Javier Casique Zárate solicitó al Congreso de la Unión hacer un llamado 
al Comisario General, para que, a la brevedad, se refuercen y fortalezcan los operativos de vigilancia 
y de seguridad en la red de carreteras federales del país, salvaguardando la vida y los bienes de 
quienes hacen uso de estas. A través de un punto de acuerdo, el integrante del Grupo Parlamentario 
de PRI señaló que los asaltos en las carreteras de cuota han incrementado, pues de acuerdo con 
datos de la Secretaría de Seguridad Pública de nuestro país, durante 2022 se reportaron 8 mil 834 
robos a transportistas, de los cuales el 86.5 por ciento fueron con violencia. [HOJA DE RUTA]  

Buscan mejorar la calidad de vida de personas con autismo con nuevas tecnologías, IA, robótica y 
realidad virtual.- La diputada Dionicia Vázquez García (PT) promueve una iniciativa para que la 
Secretaría de Salud federal impulse la aplicación de nuevas tecnologías, inteligencia artificial (IA), 
robótica y realidad virtual para mejorar la calidad de vida de las personas con Trastorno del Espectro 
Autista (TEA), promoviendo su inclusión, adaptabilidad y desarrollo en diversos ámbitos de la 
sociedad. Lo anterior, con base en una iniciativa que adiciona una fracción V, recorriéndose las 
subsecuentes, del artículo 16 de la Ley General para la Atención y Protección a Personas con la 
Condición del Espectro Autista. [HOJA DE RUTA] 

Promueven reforma constitucional para que el estado garantice el acceso gratuito a internet en las 
escuelas.- El diputado Omar Enrique Castañeda González (MC) impulsa iniciativa para reformar el 
artículo tercero de la Constitución Política, con el propósito que el Estado garantice el acceso gratuito 
a internet en los planteles educativos del país, toda vez que éstos constituyen un espacio 
fundamental para el proceso de la enseñanza aprendizaje. Por eso plantea modificar el décimo 
párrafo de dicho precepto, a fin de incluir el acceso gratuito a internet en los planteles educativos. 
[HOJA DE RUTA] 

Pedirá INE 37 mmdp a la Cámara de Diputados para el 2024.- El INE solicitará a la Cámara de 
Diputados un presupuesto para el 2024 de 37 mil 770 millones de pesos. Ese monto incluye 23 mil 
757 millones para el gasto del organismo electoral, 10 mil 444 millones para el financiamiento de los 
siete partidos políticos nacionales y 3 mil 528 millones para una posible consulta popular. [NVI 
NOTICIAS; RAZÓN/pp-p13] 
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AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Niegan ser fantasma; pero ASF no la ubicó.- "People Media SA de CV", una proveedora de servicios 
de tecnología del IMSS, negó ser una empresa fantasma y aseguró que ha tenido que cambiar de 
domicilio debido a su crecimiento, pero la Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó que no 
había localizado a People Media en su domicilio fiscal e incluso solicitó al SAT realizar una auditoría 
fiscal. [REFORMA/pp-p4] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Ruta de las corcholatas. Respalda depuración de encuestadoras.- Ricardo Monreal respaldó a 
Marcelo Ebrard sobre depurar las casas encuestadoras para evitar que los resultados se carguen 
hacia alguno de los aspirantes a la Coordinación Nacional de los Comités en Defensa de la 
Transformación. En tanto, Claudia Sheinbaum aseguró: “Estoy más fuerte que nunca, que vamos a 
arriba en las encuestas y vamos a seguir recorriendo el país”. En Iztapalapa, Marcelo Ebrard presentó 
sus ideas “Para ganar más”: un crecimiento económico de 5% anual, aumentar el salario al doble, 
tener a las mejores empresas del mundo y dar facilidades para crear nuevas. [HERALDO / pp-p9] 

Sandra Cuevas, se destapa para competir por jefatura de gobierno.- La alcaldesa en Cuauhtémoc, 
Sandra Cuevas, se “destapó” para competir por la jefatura de gobierno. Durante un mitin en la 
explanada de la alcaldía, al que llamó “Construyendo la nueva capital”, refirió que “ahora sí van a 
tener una jefa de gobierno de a de veras”. En este sentido, indicó que no le va a temblar la mano 
para hacer lo correcto. [MILED / pp-p14] 

GOBIERNO 

AMLO acata orden, pero raspa a gobernadora y ministro.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador aseguró que su gobierno acatará la orden de la Suprema Corte que frena la distribución de 
libros en Chihuahua. Sin embargo, arremetió contra el ministro Luis María Aguilar, quien concedió la 
suspensión, y contra la gobernadora Maru Campos por haber promovido la controversia contra los 
libros. Calificó a la mandataria como “muy reaccionaria, conservadora, irresponsable y politiquera”. 
[MILENIO / pp-p16] 

Pide AMLO revisar facultades del INE y TEPJF; 'invaden libre expresión'.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador se pronunció, en su conferencia de ayer, porque se revisen las facultades que 
tienen el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para 
que no prohíban la libertad de expresión. “Es lo que está sucediendo, yo creo que hay que revisar 
con mucha seriedad las facultades del INE, del tribunal, para que se no afecten derechos e invadan 
facultades que pertenecen a otros poderes”, expresó. [FINANCIERO / pp-p29] 

JUDICIAL 

Da suspensión definitiva juez a Xóchitl Gálvez.- Un juez federal le otorgó la suspensión definitiva a 
Xóchitl Gálvez contra los comentarios y señalamientos hechos por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador. También ordenó eliminar de las cuentas de Twitter, YouTube, Facebook y de las 
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conferencias matutinas del presidente, todas las declaraciones, comunicados, publicaciones y 
contenidos audiovisuales que aluden a la senadora del PAN. Esta medida tendrá efecto hasta que un 
tribunal reciba una queja y revoque la resolución. [FINANCIERO / pp-p28] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Alista EU vacunas contra variantes de covid.- En septiembre saldrá a la venta una nueva vacuna 
anticovid-19, pero los expertos y analistas sanitarios afirman que es probable que sea recibida con 
frialdad, a pesar de que las hospitalizaciones por Eris, una variante de la forma ómicron del 
coronavirus, aumentan en Estados Unidos. La nueva cepa representa 17% de los casos reportados 
en el país, según los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades. [FINANCIERO / p25] 

SEGURIDAD 

Opera el crimen organizado en seis de cada 10 municipios.- La fragmentación de las grandes mafias 
que controlaban el tráfico de drogas, acelerada en el sexenio de Felipe Calderón a través de la 
llamada “guerra contra las drogas”, ha provocado que en seis de cada 10 municipios haya presencia 
de al menos un grupo delictivo. La atomización de los cárteles ha provocado disputas tan atípicas 
como que en cuatro alcaldías operan más de 10 bandas delictivas que se enfrentan a balazos por 
controlar el comercio de sustancias ilícitas. [MILENIO / pp-p4-p6-p7] 

¡Se buscan!.- El Gobierno de la Ciudad de México y la Fiscalía General de Justicia local lanzaron un 
programa de recompensas, que va desde los 250 mil hasta cinco millones de pesos, para que los 
ciudadanos apoyen con información que permita la localización y aprehensión de los principales 
generadores de violencia en la capital. Y los primeros por quienes ofrecieron recursos son cinco 
personas que son probables responsables por los delitos de homicidio, secuestro, lesiones con arma 
de fuego, narcomenudeo y asociación delictuosa. [HERALDO / pp-p12] 

Restos en hieleras en Poza Rica son de más de 13 cuerpos: Fiscalía.- Verónica Hernández Giadáns, 
titular de la Fiscalía General del Estado de Veracruz (FGEV), informó que son más de 13 cuerpos los 
hallados en bolsas al interior de dos viviendas en el municipio de Poza Rica, y no 34, como manejaron 
algunos medios de comunicación. Durante la conferencia semanal del gobernador de Veracruz, 
Cuitláhuac García Jiménez, la fiscal mencionó que hay seis personas detenidas por el hallazgo 
ocurrido el pasado domingo. [LA RAZÓN / pp-p16] 

Reportan déficit de 50 mil transportistas por temor al crimen y ven freno al sector.- En México 
existe un déficit de al menos 50 mil operadores de transporte de carga, en medio de la creciente ola 
de asaltos y violencia que sufre el sector en las carreteras del país. Así lo da a conocer el recién 
nombrado director de Seguridad de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga, Luis García 
López-Guerrero, quien señala que la falta de personal obedece a que muchos trabajadores prefieren 
prestar sus servicios en otras industrias o hasta mudarse de país para proteger su integridad, ante 
los actuales niveles de inseguridad. [LA RAZÓN / pp-p19] 

GENERAL 

Lanzan capacitación de emergencia sobre nuevo plan educativo.- La Comisión Nacional para la 
Mejora Continua de la Educación (Mejoredu) publicó ocho intervenciones formativas emergentes 
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para docentes, directivos y personal con funciones de supervisión de todos los servicios de educación 
básica y media superior. Esto, luego de advertir que son insuficientes las acciones realizadas durante 
los Consejos Técnicos Escolares y los Talleres Intensivos de Formación Continua para que los 
profesores conozcan y se apropien del nuevo Plan de Estudio para preescolar, primaria y secundaria. 
[EXCÉLSIOR / pp-p10] 

Libros de texto, deficientes de principio a fin, advierten.- La organización Mexicanos Primero 
aseveró que los libros de texto gratuitos dejan fuera a 12.2 millones de estudiantes de preescolar, 
secundaria, educación indígena y educación especial, tampoco contemplan en su elaboración todos 
los contextos sociales ni de aprendizaje. Indicó que la omisión de la publicación por parte de la 
Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg), resulta en la exclusión de estos 
estudiantes, aumentando las barreras que enfrentan en su proceso de aprendizaje. [24HORAS / p6] 

ECONOMÍA 

Tienen estados más pobres el mayor revés en acceso a salud.- Los habitantes de Oaxaca, Chiapas y 
Guerrero son los que, en los últimos cuatro años, sufrieron un mayor deterioro en el acceso a la 
salud. Registros del Coneval revelan que son también los estados con mayor pobreza, incluida la 
extrema, donde más de 20 por ciento se encuentra en esta situación y además tienen los registros 
más altos en otras carencias, como la educación. Expertos dicen que de las seis carencias que evalúa 
el Coneval, donde hay que poner mayor énfasis es en salud, pues hay enfermedades onerosas que 
generan un “gasto catastrófico”. [FINANCIERO / pp-p4] 

Panorama alentador para el Buen Fin 2023.- Abel Romero López, subsecretario de Industria y 
Comercio de la Secretaría de Economía, indicó que la recuperación de la economía mexicana post 
pandemia, una inflación a la baja y la apreciación del peso frente al dólar, impulsarán 5 por ciento 
las ventas durante el ‘Buen Fin’ 2023, que se llevará a cabo del 17 al 20 de noviembre. El año pasado, 
la derrama económica por el ‘Buen Fin’ ascendió a 134 mil 400 millones de pesos, sin embargo, el 
funcionario destacó diversos indicadores económicos que ayudarán a que este año se superen estas 
expectativas. [FINANCIERO / pp-p6] 

Peso argentino se devalúa tras voto opositor mayoritario en elecciones primarias.- El peso 
argentino se devaluó este lunes 18.3% en la pizarra del estatal Banco Nación tras las elecciones 
primarias del domingo con voto opositor mayoritario y los sólidos resultados del liberal 
ultraderechista Javier Milei, que propone la dolarización de la economía. La pizarra digital del oficial 
Banco Nación, tras la decisión del Banco Central, muestra una cotización del billete verde de 365.50 
frente a un cierre de 298.5 del viernes antes de los comicios para consagrar los candidatos para las 
presidenciales del 22 de octubre. [MILED / p10] 

INTERNACIONAL 

Imputan a Trump y 18 más extorsión criminal.- Tras horas de deliberación y nuevos testimonios, un 
gran jurado en Georgia entregó al juez Robert McBurney la acusación formal contra el expresidente 
Donald Trump por manipulación electoral, con lo que suma cuatro imputaciones en igual número de 
meses. La decisión confirma la presión del republicano y 18 cómplices para garantizar que 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_N_EXCELSIOR_PP.10_LANZANCAPACITACION_CAPACITACIONPLANEDUCATIVO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_N_24H_6_LIBROSDETEXTO_LIBROSDETEXTODEFICIENTES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_N_FINANCIERO_PP.4_TIENENESTADOS_ESTADOSMASPOBRES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_N_FINANCIERO_PP.6_PANORAMAALENTADOR_BUENFIN_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_N_MILED_10_PESOARGENTINOSEDEVALUA_ARGENTINOSEDEVALUA_12NACIONAL.pdf
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permaneciera en la Casa Blanca tras crear una presunta organización de extorsión criminal. [LA 
RAZÓN / p25] 

Asesinan a balazos a Briones.- Pedro Briones, dirigente de Revolución Ciudadana, el movimiento del 
expresidente Rafael Correa, fue asesinado ayer a tiros cuando se encontraba en la puerta de su casa 
en la localidad de San Mateo, provincia de Esmeraldas. El ataque sucedió cinco días después del 
asesinato del candidato presidencial ecuatoriano Fernando Villavicencio, por supuestos sicarios 
colombianos que lo acribillaron cuando abordaba su vehículo, tras participar en un mitin electoral. 
[HERALDO / p27] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/MIGUEL GONZÁLEZ COMPEÁN/ (…) Ayer, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, nos 
advirtió que consideran muy alto el gasto de la SCJN. Anticipó que, en un primer análisis, se observa 
que “se haría una revisión minuciosa al gasto que ejerce el Poder Judicial, ya que, de manera inicial, 
se han detectado gastos innecesarios que van de los 15 mil y hasta los 25 mil millones de pesos”. La 
única lectura posible, es la de una amenaza. [ECONOMISTA/p.47] Se comenta el tema en REDES DE 
PODER [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/ (…) consejeros del Instituto Nacional Electoral no 
escucharon el clamor ciudadano de disminuir los gastos y aprobaron cuentas al estilo Lorenzo 
Córdova. Sólo el instituto solicitará a la Cámara de Diputados 27 mil 286 millones de pesos, 11% más 
que en la elección de 2018, sin incluir al TEPJF, Oples ni partidos políticos. Los consejeros tuvieron 
reuniones previas con la Junta de Coordinación Política y la Comisión de Presupuesto de la Cámara 
de Diputados. Sin embargo, falta pasar por el filtro del pleno cameral, donde probablemente le harán 
ajustes. [JORNADA/p.6] 

COLUMNA/PALABRA DE TIGRE/HUMBERTO AGUILAR CORONADO/ Prisas del obradorato.- (…) 
Frente al fracaso, al Presidente le entraron las prisas y hoy vemos a un gobierno que se salta, sin 
ningún pudor, todos los procedimientos legales para generar los planes de estudio que sirvan de 
base para la expedición de los Libros de Texto Gratuitos.  Ya no queda tiempo para cumplir la ley si 
quieren que López Obrador genere algún producto que le sirva para afirmar —desde el dogma— que 
la Nueva Escuela Mexicana ha sentado las bases para la construcción del Hombre Nuevo (…) 
[HERALDO/p.14-p.15] El tema se comenta en: TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ [REFORMA/p.10] 
LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO [JORNADA/p.31] 

COLUMNA/COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA/ (…) SHCP estimará el crecimiento en 4%. En los 
datos más recientes dados a conocer por Citibanamex, 11 de 33 instituciones y analistas que fueron 
encuestados, estiman un crecimiento de 3% o incluso superior. Por esa razón, cuando Hacienda 
entregue a la Cámara de Diputados el Paquete Económico para el 2024 el próximo 8 de septiembre, 
habrá revisado hacia arriba su estimado tanto para este año como para el próximo. 
[FINANCIERO/p.2] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN/ (…) La Asociación Mexicana de Empresas de 
Seguridad Privada (AMESP) que encabeza Gabriel Bernal Gómez, trabajan en consolidar a la 
seguridad privada como industria, pero urgen al Congreso una nueva Ley que regule a las empresas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_N_RAZON_25_IMPUTANATRUMP_IMPUTANTRUMP_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_N_RAZON_25_IMPUTANATRUMP_IMPUTANTRUMP_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_N_HERALDO_27_ASESINANABALAZOS_BRIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_C_ECO_47_MIGUELGONZALEZCAMPEAN_PODERJUDICIAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_MACHETAZOAPRESUPUESTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_C_JORNADA_6_DINERO_ELECCIONES2024_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_C_HERALDO_14.15_HUMBERTOAGUILAR_OBRADORATO_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_C_REFORMA_10_TEMPLOMAYOR_LIBROSDETEXTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_C_JOR_31_LUISHERNANDEZ_LIBROSDETEXTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_C_FINANCIERO_2_COORDENADAS_SHCPESTIMARAEELCRECIMIENTO_3DIP.pdf
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que se dedican a brindar seguridad privada no solo vía custodios, regular los avances tecnológicos 
para brindar servicios de ciberseguridad (…) [24 HORAS/p.7] 

COLUMNA/BAJO SOSPECHA/BIBIANA BELSASSO/ (…) El INE es un organismo público autónomo 
encargado de organizar las elecciones federales, es decir, la elección del Presidente de la República, 
diputados y senadores que integran el Congreso de la Unión (…) Lo que haga o deje de hacer un 
empresario no le compete al INE. Lo que sí está obligado a hacer es, por ejemplo, sancionar los actos 
anticipados de campaña. Hoy, legalmente todavía no se pueden hacer actos de campaña y todos los 
días vemos a precandidatos recorriendo las calles del país (…) [RAZÓN/p.14] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_C_24H_7_HECHOSYSUSURROS_COMITEPANYUCATAN_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15823_C_RAZON_14_BAJOSOSPECHA_INE_3DIP.pdf
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Maricarmen Cortés 

 “Tomé la decisión de separarme de la presidencia de la Mesa Directiva, ahí lo que 

procede es una renuncia, ya la sometí y fue aprobada por unanimidad de la Mesa 

Directiva que está integrada por todos los partidos políticos de la Cámara de 

Diputados. Lo segundo, ya sometí a la Comisión Permanente mi petición de licencia 

como diputado federal, será aprobada mañana. Entonces, formalmente mañana ya 

estaré sin cargo de diputado federal y ya desde ahora dejé de ser presidente de la 

Cámara de Diputados. Lo hice porque me quiero dedicar de tiempo completo a 

fortalecer el Frente Amplio por México durante las próximas 42 semanas. Tomé esa 

decisión, estar en la primera línea de densa de lo que creemos en el frente. ¿Qué 

creemos en el frente? Que este país va por un camino muy equivocado, un camino de 

división, de confrontación entre mexicanos, auspiciada o patrocinada por este 

gobierno”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ARPQFJj2PKleJl2MwJSjigA_CGKjzls1/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ARPQFJj2PKleJl2MwJSjigA_CGKjzls1/view
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Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Ciro Gómez Leyva 

 

 

 

 

 

 

 (CIRO GÓMEZ LEYVA) “Hoy ya convoqué a Mesa Directiva para presentar mi licencia 

como presidente de la Mesa Directiva y licencia como diputado, o sea, que estoy 

puesto ya de tiempo completo a partir de las 2 de la tarde a entrarle de lleno, con 

mucho entusiasmo y con alegría. Va a ser la diputada Noemí Luna, diputada por 

Zacatecas, alguien que tiene plena capacidad, inteligencia, sabiduría, experiencia, 

en mejores manos no podría quedar la Cámara de Diputados. Yo ya tomé la decisión 

de estar en la primera línea de defensa de esta batalla, estaré en las próximas 42 

semanas trabajando por el Frente Amplio por México. Estamos en una situación de 

emergencia nacional y me voy a dedicar de lleno, con cuerpo y alma, para que en 

las próximas 42 semanas sean para mí un trabajo intenso con el mayor número de horas 

y de días dedicados al Frente Amplio por México”.  

 

 

 

[TELEFÓRMULA]  

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6025?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6025&authkey=!AOBAGC2o6XSNEqw&ithint=video&e=7L9adB
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con José Cárdenas 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- “Quise renunciar a la presidencia de la 

Cámara de Diputados y pedir licencia de manera definitiva como diputado federal, 

porque yo ya tomé una decisión y esa decisión es muy clara, quiero estar en la primera 

línea de defensa del cambio de lo que pienso debe tener el país, y quiero dar esa 

batalla. Para ser consecuente con ello no era compatible, si me voy a dedicar a esto 

de tiempo completo, primero que siguiera como presidente de la Cámara de 

Diputados, es totalmente inconsistente, no es ético. En segundo lugar, no quiero ser un 

diputado faltista, no quiero tener el título y no ejercer, nunca lo he hecho, mucho 

menos en esta ocasión. Lo que estoy esperando es lo que espera un demócrata, que 

la gente decida el lugar que debo de ocupar”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6038?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6038&authkey=!AGaH23BVwn8JSq8&ithint=video&e=cizIkC 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6038?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6038&authkey=!AGaH23BVwn8JSq8&ithint=video&e=cizIkC
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6038?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6038&authkey=!AGaH23BVwn8JSq8&ithint=video&e=cizIkC
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Heriberto Vázquez 

CIUDAD DE MÉXICO (HERIBERTO VÁZQUEZ).- “Todavía soy diputado, pero ya firmé y 

creo que ya debe estar mi solicitud de licencia en la Comisión Permanente. Hoy 

renuncié delante de la Mesa Directiva a mi cargo como presidente de la Cámara de 

Diputados y lo hice, precisamente, para dedicarme las próximas 42 semanas en apoyar 

al Frente Amplio y en buscar un cambio que, desde mi punto de vista, merece México. 

No quiero ver a un país ensangrentado. Quiero dedicarle todo lo que soy, todo lo que 

tengo y todo mi tiempo a ese objetivo”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1cQlPMabs2omTEfKRun0eyuKbJxNSBKZ-/view 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1cQlPMabs2omTEfKRun0eyuKbJxNSBKZ-/view
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Yuridia Sierra 

CIUDAD DE MÉXICO (YURIRIA SIERRA).- “Estoy muy contento porque tomé, pienso, la 

decisión correcta que fue renunciar a la presidencia de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados y; por otra parte, pedir licencia porque me quiero dedicar, 

auténticamente, en cuerpo y alma, al cien por ciento, en buscar, primero, la 

coordinación del Frente Amplio por México y no le quería restar horas a una 

responsabilidad tan seria como es la presidencia de la Cámara y tampoco estar 

cobrando un sueldo si no voy a estar yendo al Palacio Legislativo”. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6042?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D32

64FEE48F!6042&authkey=!AM9xY3JN0RVYuEI&ithint=video&e=xdf98V 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6042?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6042&authkey=!AM9xY3JN0RVYuEI&ithint=video&e=xdf98V
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6042?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6042&authkey=!AM9xY3JN0RVYuEI&ithint=video&e=xdf98V
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https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-creel-firma-su-renuncia-como-presidente-de-la-mesa-directiva-
en-diputados/  

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-creel-firma-su-renuncia-como-presidente-de-la-mesa-directiva-en-diputados/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-creel-firma-su-renuncia-como-presidente-de-la-mesa-directiva-en-diputados/
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Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados 
Entrevista de Patricia Estrada 

 
 “Con todo el entusiasmo me dedico ya de tiempo completo para esta siguiente etapa 
porque no se puede tener dos responsabilidades a la vez, hoy por la mañana convoqué a la 
Mesa Directiva, presento ya mi licencia y ahora si de tiempo completo. Estoy muy 
entusiasmado con el Frente Amplio por México y lo estoy porque plantea un nuevo cambio, 
un nuevo camino en donde en vez de polarización vamos a tener unidad y en vez de 
destrucción vamos a tener construcción de inscripciones”. 
 

 
http://cutt.ly/MwgjONqs 

 
 
 
 

http://cutt.ly/MwgjONqs
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Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados 

Entrevista de Soledad Durazo 
 

Sonora.-  “El día de hoy a la 1:30 de la tarde, convoqué a una sesión de Mesa Directiva donde voy a 
presentar mi renuncia como presidente de la Cámara de Diputados, se va a quedar en mi lugar, me va a 
sustituir, Noemí Luna, quien es diputada por Zacatecas del PAN. Una mujer con enorme experiencia, 
capacidad, está muy experimentada en las labores parlamentarias, entonces queda en inmejorables 
manos. Y efectivamente lo voy a hacer, también voy a pedir licencia como diputado, eso será mañana 
en la Comisión Permanente y lo voy a hacer porque deseo dedicarme al cien, al cien por ciento en esta 
nueva tarea de contribuir, de fortalecer al Frente Amplio por México”. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1ZMJ8ulWQ4oz6fETXqcOM9ufTxq6_BwC8/view   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1ZMJ8ulWQ4oz6fETXqcOM9ufTxq6_BwC8/view
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https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-creel-firma-su-renuncia-como-presidente-de-la-mesa-directiva-
en-diputados/  

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-creel-firma-su-renuncia-como-presidente-de-la-mesa-directiva-en-diputados/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-creel-firma-su-renuncia-como-presidente-de-la-mesa-directiva-en-diputados/
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Santiago Creel, Presidente de la Cámara de Diputados 
Entrevista MARIO GONZÁLEZ 

 
 

“El día de hoy estaré en la Cámara de Diputados a la 1:30, 
convoqué a una sesión de Mesa Directiva y la decisión que estoy 
yo proponiendo es que recaiga en Noemí Luna, diputada federal 
por Zacatecas, una persona con experiencia, con capacidad 
panista y por lo tanto se cumplen una de las condiciones que había 
yo solicitado para poder dejar el cargo de presidente de la Mesa 
Directiva y eventualmente pedir licencia como lo voy a hacer el día 
de mañana. En las próximas 42 semanas que están por delante ahí 
voy a estar en la primera línea de defensa de esta próxima batalla, 
estoy convencido de hacerlo porque México vive una situación de 
emergencia nacional”. 

 
   

http://tinyurl.com/2347ooko 
 

http://tinyurl.com/2347ooko
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Francisco Ramírez 

 

 

 

 

  

 

“El día de hoy presenté mi renuncia como presidente de la Cámara de Diputados y 

mañana presentó la licencia a la Comisión Permanente y con esto dejó de ser 

presidente de la Cámara y diputado federal. Tomé esta decisión porque quiero 

dedicarme al cien por ciento a fortalecer al Frente Amplio por México y a dedicarme 

en cuerpo y alma a buscar; primero, la coordinación del Frente, pero sobre todo, para 

estar en la primera línea de defensa de mis convicciones, de lo que yo pienso y creo 

que debe de hacerse para que el país vaya por un camino distinto”. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6040?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6040&authkey=!AATPWYtB5p2u6Qg&ithint=video&e=92aU80 

 

 

 

 

  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6040?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6040&authkey=!AATPWYtB5p2u6Qg&ithint=video&e=92aU80
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6040?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6040&authkey=!AATPWYtB5p2u6Qg&ithint=video&e=92aU80
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Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con David Mejía 

 

 

 

 

 

  

 

“A la 1:30 he convocado a sesión de Mesa Directiva donde voy a presentar mi renuncia 

y a la vez la licencia a la diputación, quiero dedicarme de tiempo completo al Frente 

Amplio por México y lo quiero hacer por las próximas 42 semanas, en consecuencia 

voy a poderlo hacer hoy a partir de las 2:30 de la tarde. “Hubo un acuerdo muy claro 

con Morena y su coalición para que siguiera una encargada de despacho, una 

vicepresidenta que es Nohemí Luna, panista, una mujer preparada, valiente, que tiene 

mucha experiencia en las cuestiones parlamentarias, entonces en mejores manos no 

podría quedar la Cámara de Diputados. Y por otra parte, esto me permite ya tomar 

todo el tiempo que sea necesario para seguir en este proceso y después para seguir 

trabajando para fortalecer el Frente Amplio por México”.  

 

 

[NOTICIAS 7 AM] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6030?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6030&authkey=!AIzj4I5Qbs2Mr1A&ithint=video&e=dJToRO
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Juan Carlos Zúñiga 

“Ahora que ya pasé a una siguiente etapa tengo que dedicarle todo el tiempo que 

tengo, tengo que dedicarle toda mi energía, mi atención al Frente Amplio por México 

y consideré que lo que debo de hacer es lo correcto, porque además pues el Tribunal 

ya me había dicho que podía yo quedarme, igualmente el INE, pero lo que yo tomé 

en cuenta es lo que yo creo que debo de hacer. Entonces el día de hoy efectivamente 

he convocado a una Mesa Directiva para presentar mi renuncia como Presidente de 

la Mesa Directiva y, al mismo tiempo, presento mi licencia a la Comisión Permanente y 

con este me dedicaré a partir de las 2 de la tarde del día de hoy completamente al 

Frente Amplio por México, mi convicción está ahí y es la decisión que he tomado”.  

 

 

 

[REPORTE 100] 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1CrP-PTainNKfvFCxhoilK3SG1AnLYGH9/view
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Santiago Creel, Presidente de la Cámara de Diputados 

Entrevista ERICK BECERRA 

 
“Muy contento en estar participando en lo que creo es mi deber, esa es 
mi convicción y lo hago porque México está en una situación de 
emergencia nacional, emergencia por la violencia, emergencia por la 
destrucción de nuestras instituciones, el sistema de salud, el sistema 
educativo y por supuesto lo reprobable que son los libros de texto 
gratuito que quiere imponer el gobierno de López Obrador. Estoy ya 
decidido, determinado y con plena convicción de estar en la primera línea 
de defensa de México y estoy seguro que muchas mexicanas y mexicanos 
también quieren un cambio de rumbo y el Frente Amplio por México 
desea enarbolar este cambio de rumbo. Todos salimos de la comodidad 
con este proceso, tanto quienes están apoyando el Frente, como quienes 
queremos aspirar a coordinador del Frente porque hay cosas muy 
nuevas, nunca habíamos tenido una primaria, es decir, antes eran los 
partidos quienes seleccionaban a su candidato, hoy lo va a hacer la 
gente”. 

   
http://tinyurl.com/22a3gruz 

 
 

http://tinyurl.com/22a3gruz
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Santiago Creel renuncia a presidencia de 

Cámara de Diputados y pide licencia 
 

El legislador panista Santiago Creel presentó esta tarde 

su renuncia a la presidencia de la Cámara de Diputados 

y su solicitud de licencia para dejar su curul de manera 

definitiva, con el fin de participar de tiempo completo 

en la contienda por la candidatura presidencial del 

Frente Amplio por México.  
 

La separación de Creel tendrá efecto legal mañana, 

una vez que la Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión apruebe su solicitud, y será su correligionaria 

Noemí Berenice Luna quien asuma el cargo de 

diputada presidenta hasta el próximo 31 de agosto. 

 

“Estoy pidiendo paralelamente licencia como diputado federal y mi renuncia al cargo como 

presidente de la Mesa Directiva. Les informo que no regresaré a la Cámara de Diputados, que esta 

licencia será de manera definitiva y será definitiva porque yo ya tomé la decisión que estas 42 

semanas que están por delante quiero estar en la primera línea de defensa de mi patria, de mi 

querido México”, puntualizó. 

 

Creel subrayó que no tiene un “plan de contingencia”, porque su decisión es estar en línea de batalla 

del Frente Amplio por México. 

 

Lamentó que el presidente Andrés Manuel López Obrador no haya tenido disposición para un 

encuentro y un diálogo con él, como presidente de la Cámara de Diputados. 

El panista sostuvo que esa actitud no es propia de un presidente demócrata. 

 

El legislador panista aseguró que deja alrededor de veinte controversias constitucionales y acciones 

de inconstitucionalidad totalmente “blindadas”, sin posibilidad de que la Cámara de Diputados las 

retire o sean revocadas sin seguir su trámite en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-renuncia-presidencia-camara-diputados 

 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-renuncia-presidencia-camara-diputados
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Santiago Creel pide licencia y deja la presidencia 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 
La actual vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Noemí Luna será la 

encargada de sustituir a Santiago Creel como al frente del organismo legislativo. 

Santiago Creel Miranda entregó este lunes su renuncia como presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara Baja, tras suscribir también su solicitud de licencia como diputado federal para dedicarse de 

tiempo completo al proceso de selección para 

representar al Frente Amplio por México con miras a 

la candidatura presidencial para las elecciones de 

2024.  

En conferencia de prensa, Creel explicó que una 

vez que mañana martes, la Comisión Permanente 

apruebe su solicitud de licencia, se designará a la 

también panista Noemí Luna como presidenta de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

El legislador explicó que decidió "cerrar este ciclo" 

para dedicarse por completo a la segunda fase de selección del Frente Amplio por México, por lo 

que se preparará para participar en los cinco debates programados para definir a los tres finalistas 

del proceso, en el cual participan la panista Xóchitl Gálvez y los priistas Beatriz Paredes y Enrique de 

la Madrid. 

Santiago Creel asumió la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados el 1 de 

septiembre de 2022 y ocupó el cargo durante el periodo legislativo donde se aprobaron polémicas 

legislaciones impulsadas por el Gobierno federal, como las reformas a leyes secundarias en materia 

electoral y la Ley de Humanidades, Ciencia, Tecnologías e Innovación, las cuales han sido 

impugnadas por legisladores de la oposición. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Santiago-Creel-pide-licencia-y-deja-la-presidencia-de-

la-Mesa-Directiva-de-la-Camara-de-Diputados-20230814-0059.html 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Santiago-Creel-pide-licencia-y-deja-la-presidencia-de-la-Mesa-Directiva-de-la-Camara-de-Diputados-20230814-0059.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Santiago-Creel-pide-licencia-y-deja-la-presidencia-de-la-Mesa-Directiva-de-la-Camara-de-Diputados-20230814-0059.html
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¿No que no? Santiago Creel renunciará a 

Presidencia de la Cámara de Diputados 
Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, 

adelantó que este lunes 14 de agosto presentará su 

renuncia a la Mesa Directiva para dedicarse ‘de lleno’ 

a la coalición Frente Amplio por México. 

“Hoy convoqué para presentar mi licencia como 

presidente de la Mesa Directiva y como diputado a 

partir de las 2 de la tarde”, dijo en entrevista con Ciro 

Gómez Leyva.  

El legislador detalló que su propósito es enfocarse en la 

coalición opositora durante las próximas 42 semanas 

para evitar que Morena gane en los comicios de 2024. 

“La batalla por el Frente Amplio es definitiva y definitoria 

porque si nos equivocamos son 6 años más (con Morena)”, agregó. 

Ante esto, aseguró que serán los votantes quienes decidan su futuro: “Yo ya tomé la decisión de estar 

en la primera línea de defensa de esta batalla, estaré las próximas 42 horas trabajando por el Frente 

Amplio por México, estoy solamente esperando que la gente que se ha inscrito… decida el lugar que 

debo ocupar”, explicó. 

Incluso, advirtió que es primordial que Morena salga del poder porque estamos en “plena condición 

de lo que está sucediendo, estamos en una emergencia nacional… por la fractura del sistema de 

salud, por los libros de texto”. 

Sobre la pausa que había planteado el PRD con Va por México, Santiago Creel opinó que todos los 

partidos de oposición son indispensables: “En el Frente debemos caber todas y todos, es un Frente 

plural, aquí no hay nadie excluido, es un frente diverso”. 

El pasado 8 de agosto, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de Federación (TEPJF) había 

determinado que no era obligatorio que los aspirantes del Frente Amplio por México renunciaran a 

sus cargos rumbo a las elecciones presidenciales de 2024. 

La decisión fue un revés a Morena que impugnó los lineamientos del INE sobre los procesos 

intrapartidistas en curso ya que buscaba lograr que figuras como Xóchitl Gálvez o Santiago Creel 

renuncien a sus cargos de legisladores. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/14/no-que-no-santiago-creel-renunciara-a-

presidencia-de-la-camara-de-diputados/ 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/14/no-que-no-santiago-creel-renunciara-a-presidencia-de-la-camara-de-diputados/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/14/no-que-no-santiago-creel-renunciara-a-presidencia-de-la-camara-de-diputados/
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'No regresaré a Cámara de Diputados', dice 

Santiago Creel; licencia será definitiva 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (YULIA BONILLA).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel Miranda, anunció que su solicitud de licencia en el cargo 

será definitiva, por lo que no regresará a las funciones legislativas. 

En conferencia de prensa, el panista dijo que esta la decisión la toma para poder estar 

en la “primera línea de defensa” en el Frente Amplio por México, a pesar de que será 

hasta el miércoles cuando se anuncien los nombres de los 3 finalistas. 

Creel Miranda comentó que durante las próximas 42 semanas él está dispuesto a estar 

al frente y ahora lo único que espera es que le digan qué “ubicación” tendrá. 

En cuanto a las acciones legales en los que se involucró desde su cargo, detalló que 

son al menos 20 recursos legales interpuestos para controvertir reformas y cuatro 

solicitudes de atención prioritaria. 

 

https://shre.ink/aulQ 

https://shre.ink/aulQ
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Deja Creel la presidencia de la Cámara de 

Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Santiago Creel renunció a la presidencia 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Mañana, ante el Pleno de la 

Comisión Permanente, va a pedir licencia definitiva como diputado federal para 

enfocarse en los próximos meses al proceso del Frente Amplio por México. Por acuerdo 

de los partidos, otra panista, Noemí Luna será la nueva presidente de la Cámara 

durante la segunda quincena de agosto. Creel aseguró que no regresará a San Lázaro. 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6041?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!

6041&authkey=!AFNcT66EAP5ncaA&ithint=video&e=CjjOf3 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6041?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6041&authkey=!AFNcT66EAP5ncaA&ithint=video&e=CjjOf3
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6041?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6041&authkey=!AFNcT66EAP5ncaA&ithint=video&e=CjjOf3
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Santiago Creel renuncia a la Presidencia de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados 

 

Santiago Creel Miranda presentó su renuncia este lunes 14 de agosto como presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, anunciando que lo supliría en el cargo Noemí Luna, diputada del 

Partido Acción Nacional (PAN). En una rueda de prensa, el panista quien se encuentra aspirando por la 

candidatura presidencial en 2024 por el Frente Amplio por México indicó que había solicitado licencia a 

su cargo en la presidencia de Diputados para dedicarse a la contienda. 

 

https://imagendeveracruz.mx/nacional/santiago-creel-renuncia-a-la-presidencia-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-

diputados/50420287 

 

 

 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/nacional/santiago-creel-renuncia-a-la-presidencia-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados/50420287
https://imagendeveracruz.mx/nacional/santiago-creel-renuncia-a-la-presidencia-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados/50420287
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Creel pide licencia y renuncia a la Mesa directiva 

de San Lázaro 

Santiago Creel presentó este lunes su 

renuncia al cargo de presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados y 

solicitó licencia “definitiva” a su cargo como 

legislador. 
A partir de este martes 15 de agosto, Noemí 

Berenice Luna suplirá a Creel Miranda en la 

Cámara Baja. 

En conferencia de prensa, el diputado 

panista lamentó que el presidente López 

Obrador nunca lo haya recibido para 

dialogar. 

Hubiese querido platicar con usted señor presidente sobre el gran problema que tiene 

el país que es la violencia, usted no me dio la oportunidad y lo va a lamentar, para mí 

fue lamentable, pero para usted será más lamentable haber dejado un saldo de 136 

mil homicidios violentos, 40 mil desaparecidos y 14 mil feminicidios, eso, presidente, lo 

va a perseguir toda su vida”, manifestó. 

La renuncia de Santiago Creel a la Mesa Directiva y la licencia a su cargo como 

diputado surtirán efecto hasta este martes, durante la sesión de la Comisión 

Permanente. 

Estoy muy contento de cerrar este ciclo, y lo he cerrado cuando he considerado que 

las condiciones ya no me permiten dedicarle el tiempo que requiere la Cámara de 

Diputados, estoy entrando a una fase del proceso interno del Frente Amplio por México, 

que va a requerir de todo mi tiempo”, manifestó. 

https://lopezdoriga.com/nacional/santiago-creel-oficializa-su-salida-de-la-camara-de-diputados/ 

https://lopezdoriga.com/nacional/santiago-creel-oficializa-su-salida-de-la-camara-de-diputados/
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Santiago Creel deja la presidencia de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MARU LOZANO).- Santiago Creel se despide de la Cámara de 

Diputados. “Fue una Cámara, que como ustedes saben, tuvo desavenencias 

importantes, hubo confrontación de ideas, igualmente intervenciones muy ríspidas; 

pero finalmente se condujo la Mesa por las vicepresidentas y la secretaría de la propia 

Mesa y su servidor, Santiago Creel, de una manera democrática, apegada a nuestro 

reglamento, a las leyes y también a la Constitución.  

Me siento muy honrado por ello y haber tenido este privilegio es uno de los máximos 

privilegios que he tenido como servidor público”.  

Parte del mensaje que dio Santiago Creel, presidente saliente de la Cámara de 

Diputados. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6036?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6036&authkey=!ALhDxQCyjr_2aks&ithint=video&e=d849Hw 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6036?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6036&authkey=!ALhDxQCyjr_2aks&ithint=video&e=d849Hw
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6036?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6036&authkey=!ALhDxQCyjr_2aks&ithint=video&e=d849Hw
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Creel deja presidencia de Cámara de Diputados: "quiero 

estar en la primera línea de defensa" 

El legislador panista Santiago Creel presentó esta tarde su renuncia a la presidencia de la Cámara de 

Diputados y su solicitud de licencia para dejar su curul de manera definitiva, con el fin de participar de 

tiempo completo en la contienda por la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. La 

separación de Creel tendrá efecto legal mañana, una vez que la Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión apruebe su solicitud, y será su correligionaria Noemí Berenice Luna quien asuma el cargo de 

diputada presidenta hasta el próximo 31 de agosto. 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-renuncia-presidencia-camara-diputados 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-renuncia-presidencia-camara-diputados
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Creel deja presidencia de Cámara de Diputados: "quiero 

estar en la primera línea de defensa" 

El legislador panista Santiago Creel presentó esta tarde su renuncia a la presidencia de la Cámara de 

Diputados y su solicitud de licencia para dejar su curul de manera definitiva, con el fin de participar de 

tiempo completo en la contienda por la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. La 

separación de Creel tendrá efecto legal mañana, una vez que la Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión apruebe su solicitud, y será su correligionaria Noemí Berenice Luna quien asuma el cargo de 

diputada presidenta hasta el próximo 31 de agosto. 

 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-renuncia-presidencia-camara-diputados 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-renuncia-presidencia-camara-diputados
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estar en la primera línea de defensa" 

El legislador panista Santiago Creel presentó esta tarde su renuncia a la presidencia de la Cámara de 

Diputados y su solicitud de licencia para dejar su curul de manera definitiva, con el fin de participar de 

tiempo completo en la contienda por la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. La 

separación de Creel tendrá efecto legal mañana, una vez que la Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión apruebe su solicitud, y será su correligionaria Noemí Berenice Luna quien asuma el cargo de 

diputada presidenta hasta el próximo 31 de agosto. 

 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-renuncia-presidencia-camara-diputados 
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Santiago Creel presenta oficialmente su renuncia 

a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 
El panista Santiago Creel presentó oficialmente 

su renuncia como presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, la cual se 

hará efectiva una vez que la Comisión 

Permanente avale su solicitud de licencia para 

separarse del cargo como legislador. 

En conferencia de prensa tras reunirse con 

integrantes de la Mesa Directiva en San Lázaro, 

Santiago Creel informó que su renuncia fue 

aceptada, por lo que será sustituido por la 

diputada Noemí Berenice Luna.   

Indicó que también ha presentado su solicitud de licencia como legislador, la cual, precisó, será 

definitiva, ya que no tiene intenciones de regresar a la Cámara de Diputados, debido que prevé estar 

en la primera línea de defensa de la patria en el proceso del Frente Amplio por México.   

Creel Miranda agregó que decidió cerrar este ciclo cuando consideró que el proceso del bloque 

opositor ya no le permitirá dedicar el tiempo que requiere la Cámara de Diputados.   

El todavía diputado por el PAN lamentó que el presidente Andrés Manuel López Obrador no lo haya 

querido recibir, ni como presidente de la Cámara de Diputados ni como opositor, a fin de dialogar 

sobre la estrategia de seguridad.  

Resaltó que esto no es propio de un presidente demócrata y advirtió que esto es algo que va a 

perseguir al titular del Ejecutivo toda su vida. 

Santiago Creel aseguró que tiene la experiencia para reconciliar el país, así como para recuperar la 

paz y reconstruir las instituciones que, dijo, están destrozadas. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/14/santiago-creel-presenta-oficialmente-su-renuncia-la-

mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-602803.html 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/14/santiago-creel-presenta-oficialmente-su-renuncia-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-602803.html
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Deja Creel presidencia de Cámara; lo releva panista Luna 

El panista Santiago Creel presentó su renuncia a la presidencia de la Cámara de Diputados para 

participar en el proceso de aspirantes presidenciales del frente opositor.  

 

https://www.elnorte.com/deja-creel-presidencia-de-camara-lo-releva-panista-luna/ar2657428 
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Confirma Creel licencia como diputado y 
presidencia de la Mesa Directiva 

Tras reunirse con los integrantes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago 

Creel, anunció su renuncia al cargo como presidente y la solicitud de licencia por tiempo indefinido como 

legislador. “Convoqué a una reunión de Mesa Directiva para presentar un acuerdo. El acuerdo ya ha sido 

votado para que se aceptase mi renuncia al cargo como presidente de la Mesa Directiva. Esta renuncia 

se materializará, tendrá pleno vigor y legalidad, en el momento que se apruebe la licencia que ya suscribí, 

pero que el día de mañana tendrá que aprobarse por parte de la Comisión Permanente”. 

 

https://www.notisistema.com/noticias/confirma-creel-licencia-como-diputado-y-presidencia-de-la-mesa-directiva/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.notisistema.com/noticias/confirma-creel-licencia-como-diputado-y-presidencia-de-la-mesa-directiva/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 15/08/2023           0 

PERIÓDICO

0 

Deja Creel presidencia de Cámara; lo releva 

panista Luna 

El panista Santiago Creel presentó su renuncia a la 

Mesa Directiva y su solicitud de licencia como 

diputado federal para enfocarse en el proceso 

interno del Frente Amplio por México para elegir a 

su candidato presidencial en 2024. 

Su renuncia fue aprobada por unanimidad por la 

Mesa Directiva y tendrá plena legalidad en el 

momento en que su solicitud de licencia sea 

aprobada por la Comisión Permanente, lo cual se 

prevé que ocurra el día de mañana. 

Su renuncia fue aprobada por unanimidad por la 

Mesa Directiva y tendrá plena legalidad en el momento en que su solicitud de licencia sea aprobada 

por la Comisión Permanente, lo cual se prevé que ocurra el día de mañana. 

Creel informó que una vez que su licencia sea aprobada entrará en funciones, como presidenta de 

la Mesa Directiva, la panista Noemí Luna, quien hasta ahora ha fungido como vicepresidenta de la 

Mesa Directiva. 

"El acuerdo ya esta votado, se votó por unanimidad, eso es muy importante, eso hay que decirlo", 

indicó. 

El legislador informó que no regresará a la Cámara de Diputados, ya que su licencia será definitiva 

para lo que resta de la actual Legislatura. 

"No regresaré a la Cámara de Diputados. Esta licencia será de manera definitiva porque yo ya tomé 

la decisión que estas 42 semanas que están por delante, quiero estar en la primera línea de defensa 

de mi patria, de mi querido México", informó.  El panista se dijo contento por cerrar este ciclo, ya que 

las condiciones actuales no le permiten dedicarle a la Cámara de Diputados el tiempo que ésta 

requiere. 

"Estoy entrando a una fase del proceso interno del Frente Amplio por México que va a requerir de 

todo mi tiempo, es un proceso breve, de aquí al 3 de septiembre, en donde son todos los días de 

trabajo, de arduo trabajo, cinco debates tengo por delante, el próximo será el jueves en la ciudad 

de Durango y así seguiré hasta el 3 de septiembre", detalló. 

 

https://www.reforma.com/deja-creel-presidencia-de-camara-lo-releva-panista-luna/ar2657423?v=4 

 

https://www.reforma.com/deja-creel-presidencia-de-camara-lo-releva-panista-luna/ar2657423?v=4
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Renuncia Creel como presidente CDD; mañana 

pedirá licencia 

 

 

 
 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ LUIS MORA).- Santiago Creel renunció. Deja la presidencia 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para dedicar toda su energía y su 

tiempo a la contienda interna del Frente Amplio por México.  

Él es uno de los cuatro aspirantes que quedan en el proceso. Mañana, en la Comisión 

Permanente, solicitará licencia como diputado federal.  

Hoy como presidente de San Lázaro; mañana como legislador. En su lugar se queda la 

diputada panista Noemí Luna. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6037?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D32

64FEE48F!6037&authkey=!AIrO5XlWMn5kP3w&ithint=video&e=FWtzja  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6037?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6037&authkey=!AIrO5XlWMn5kP3w&ithint=video&e=FWtzja
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6037?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6037&authkey=!AIrO5XlWMn5kP3w&ithint=video&e=FWtzja
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Creel deja la presidencia de la Cámara de Diputados; lo 

sustituirá la panista Berenice Luna 
El diputado panista Santiago Creel 

Miranda presentó este lunes su renuncia 

como presidente de la Cámara de 

Diputados y dijo que está en espera de 

que sea avalada en la Comisión 

Permanente su licencia como legislador.  

“Estoy muy contento de cerrar este ciclo 

y lo he cerrado cuando he considerado 

que las condiciones ya no me permiten 

dedicarle el tiempo que requiere la Cámara de Diputados. Estoy entrando a una fase 

del proceso interno del Frente Amplio por México que va a requerir todo mi tiempo“, 

señaló durante un mensaje. 

La Mesa Directiva de la Cámara se reunió de forma privada este lunes para recibir la 

renuncia del panista a la presidencia de San Lázaro. 

En el salón Presidentes del Palacio Legislativo fue dispuesto un lugar para la diputada 

Noemi Berenice Luna Ayala, también de Acción Nacional, quien asumirá la titularidad 

del órgano legislativo en lo que resta del mes, plazo en que vencía la presidencia de 

Creel. 

Mañana, el hasta hoy representante de los Diputados, presentará su licencia al cargo 

en la Comisión Permanente, para dedicarse por completo al proyecto de gobierno de 

la oposición. 

Santiago Creel ha dicho que en las próximas 42 semanas trabajará en ese sentido, más 

allá del resultado del proceso de selección del responsable para construir el Frente 

Amplio por México. 

 

https://latinus.us/2023/08/14/creel-deja-presidencia-camara-de-diputados-sustituira-

panista-berenice-luna/ 

 

https://latinus.us/2023/08/14/creel-deja-presidencia-camara-de-diputados-sustituira-panista-berenice-luna/
https://latinus.us/2023/08/14/creel-deja-presidencia-camara-de-diputados-sustituira-panista-berenice-luna/
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Santiago Creel renuncia a la presidencia de la 

Cámara de Diputados 

 

 

 

 
 

 

 

 Santiago Creel renunció a la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, como se había acordado previamente con Morena. También solicitó 

licencia a su cargo como diputado federal, para dedicarse de lleno al proceso interno 

del Frente Amplio. “No regresaré a la Cámara de Diputados, esta licencia será de 

manera definitiva y será definitiva, porque yo ya tomé la decisión que estas 42 semanas 

que están por delante, quiero estar en la primera línea de defensa de mi patria, de mi 

querido México".  

 

 

 

 

 

[LATINUS-LORET] 

 

http://acortar.link/Sr3L6O
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Renuncia Santiago Creel a Presidencia de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados 

Santiago Creel Miranda renunció este lunes a la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, para enfocarse en sus aspiraciones de ser el candidato a la Presidencia por el Frente Amplio 

por México, conformado por PAN, PRI, PRD y algunas organizaciones ciudadanas. Ello, a pesar de que el 

26 de julio el Consejo General del Instituto Nacional Electoral aprobó, en sesión extraordinaria, 

lineamientos que le permitirían permanecer en dicho cargo legislativo. 

 

https://www.noroeste.com.mx/nacional/renuncia-santiago-creel-a-presidencia-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-

GD4577923 

 

 

 

 

 

https://www.noroeste.com.mx/nacional/renuncia-santiago-creel-a-presidencia-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-GD4577923
https://www.noroeste.com.mx/nacional/renuncia-santiago-creel-a-presidencia-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-GD4577923
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Renuncia Santiago Creel como Presidente en Mesa 

Directiva 

Este lunes el aspirante a candidato presidencial por el Frente Amplio por México, Santiago Creel, firmó 

su renuncia como presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, la cual surtirá efecto en 

24 horas. "Las condiciones ya no me permiten dedicarle el tiempo que requiere la Cámara de Diputados. 

Estoy entrando a una fase en la contienda por la candidatura presidencial que requiere todo mi tiempo", 

señaló.”. 

 

https://elporvenir.mx/nacional/renuncia-santiago-creel-como-presidente-en-mesa-directiva/614336 
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Santiago Creel renuncia como presidente de la Mesa 

Directiva 

Este lunes el aspirante a candidato presidencial por el Frente Amplio por México, Santiago Creel, firmó 

su renuncia como presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, la cual surtirá efecto en 

24 horas. "Las condiciones ya no me permiten dedicarle el tiempo que requiere la Cámara de Diputados. 

Estoy entrando a una fase en la contienda por la candidatura presidencial que requiere todo mi tiempo", 

señaló. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/santiago-creel-renuncia-como-presidente-de-la-mesa-directiva-/1705777 
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Santiago Creel hace oficial su salida de la Cámara de 

Diputados 

Este lunes el aspirante a candidato presidencial por el Frente Amplio por México firmó su renuncia como 
presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, la cual surtirá efecto en 24 horas. 
"Las condiciones ya no me permiten dedicarle el tiempo que requiere la Cámara de Diputados. Estoy 
entrando a una fase en la contienda por la candidatura presidencial que requiere todo mi tiempo", señaló. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/santiago-creel-hace-oficial-su-salida-de-la-camara-de-diputados.html 
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Santiago Creel renuncia a la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados 

Santiago Creel, presentó su renuncia a la presidencia de Mesa Directiva en Cámara de 

Diputados además de solicitar licencia como legislador para dedicarse de lleno a la competencia 

interna en Frente Amplio por México. Informó que su licencia será votada en próxima sesión de 

la Comisión Permanente y que, hasta ese momento, lo suplirá en funciones de Mesa Directiva la 

panista Noemí Luna. 

 

https://lasillarota.com/nacion/2023/8/14/santiago-creel-renuncia-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-442708.html 
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Santiago Creel renuncia como presidente de la Mesa 

Directiva 

Este lunes el aspirante a candidato presidencial por el Frente Amplio por México, Santiago Creel, firmó 

su renuncia como presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, la cual surtirá efecto en 

24 horas. 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/renuncia-santiago-creel-a-mesa-directiva-de-san-lazaro/5748909 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/renuncia-santiago-creel-a-mesa-directiva-de-san-lazaro/5748909


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Renuncia Santiago Creel a la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados 

Santiago Creel Miranda informó que presentó su renuncia a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

para dedicarse de lleno a la campaña en la que busca ocupar la representación de Frente Amplio por 

México con miras a la presidencia del 2024. El político señaló que en acuerdo con los integrantes de la 

Mesa Directiva se determinó respetar su solicitud para que su lugar lo ocupe la diputada Noemí Berenice 

Luna Ayala del PAN, misma que deberá ser ratificada por el Pleno de la Permanente, así como la solicitud 

de su renuncia. 

 

https://netnoticias.mx/nacional/renuncia-santiago-creel-a-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados/ 
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Santiago Creel renuncia a la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados 

 

El panista Santiago Creel Miranda renunció este lunes 14 de agosto la presidencia de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, puesto que queda en manos de la diputada Noemí Luna, quien hasta ahora 

se desempeñaba como vicepresidenta del mismo órgano interno en San Lázaro. El panista también 

solicitó licencia a su cargo como diputado federal para dedicarse de lleno al proceso interno del Frente 

Amplio por México. Su salida como legislador federal surtirá efecto en las siguientes 24 horas, cuando 

sesiones la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 

 

https://nvnoticias.mx/index.php/2023/08/14/santiago-creel-renuncia-a-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados/ 
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Creel se despide como presidente de la Cámara 

de Diputados: mañana entrará en vigor su licencia 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura 

presidencial del Frente Amplio por México, anunció 

que deja el cargo de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados para concentrarse en el proceso 

interno de la oposición a la Presidencia; de igual 

forma explicó que ya solicitó licencia al cargo de 

diputado federal, pero ambos entrarán en vigor una 

vez que este martes la Comisión Permanente avale 

su licencia. 

“El día de hoy convoqué a una reunión de Mesa Directiva para presentar un acuerdos, para presentar 

un acuerdo, el acuerdo ya ha sido votado para que se acepte mi renuncia la cargo como presidente 

de la Mesa Directiva, esta renuncia se materializa, tendrá pleno vigor en el momento que se apruebe 

la licencia que ya suscribí pero que el día de mañana tendrá que aprobarse por parte de la Comisión 

Permanente”, detalló. 

En conferencia de prensa, Creel detalló que una vez que lo anterior pase entrará en funciones de 

presidenta de la Mesa Directiva Noemí Berenice Luna Ayala, diputada federal del PAN. 

Destacó que tuvo una Mesa Directiva que se condujo de una manera democrática, apegada al 

reglamento, a las leyes y a la Constitución, aunque reconoció que tuvo desavenencias importantes, 

hubo confrontación de ideas e intervenciones muy ríspidas.  

“Me siento muy honrado por ello y haber tenido este privilegio es uno de los máximos privilegios que 

he tenido como servidor público y representante popular… Estoy contento de cerrar este ciclo y lo he 

cerrado cuando he considerado que la condiciones ya no me permiten dedicarle el tiempo que 

requiere la Cámara de Diputados”, destacó Creel. 

Finalmente, Santiago Creel explicó que estará entrando a una fase del proceso interno del Frente 

Amplio por México que va a requerir todo su tiempo, en donde tendrá que ocupar todos los días de 

trabajo hasta el 3 de septiembre y participará en 5 debates.   

 

https://politico.mx/creel-se-despide-como-presidente-de-la-camara-de-diputados-manana-entrara-

en-vigor-su-licencia 

 

https://politico.mx/creel-se-despide-como-presidente-de-la-camara-de-diputados-manana-entrara-en-vigor-su-licencia
https://politico.mx/creel-se-despide-como-presidente-de-la-camara-de-diputados-manana-entrara-en-vigor-su-licencia


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/08/23 
/01/2023 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
  
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/08/23 
/01/2023 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/08/23 
/01/2023 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/08/23 
/01/2023 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/08/23 
/01/2023 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Santiago Creel renunció a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados - Infobae 
 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/14/santiago-creel-renuncio-a-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados/
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Santiago Creel deja la Cámara de Diputados; va por candidatura (la-lista.com) 
 
 
 
 
 
 

https://la-lista.com/politica/2023/08/14/santiago-creel-deja-la-camara-de-diputados-va-por-candidatura-presidencial
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Santiago Creel deja la presidencia de la Cámara 

de Diputados para dedicarse de lleno al Frente 
El panista Santiago Creel Miranda anunció este lunes 

su renuncia a la presidencia de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados. 

El legislador dejó el cargo para dedicarse de lleno a su 

aspiración presidencial dentro del Frente Amplio por 

México.  

“El día de hoy convoqué a una reunión de Mesa 

Directiva para presentar un acuerdo; el acuerdo ya ha 

sido votado para que se aceptase mi renuncia al 

cargo como presidente de la Mesa Directiva. 

“Esta renuncia se materializará y tendrá pleno vigor, legalidad, en el momento que se apruebe la 

licencia que ya suscribí”, declaró Creel en conferencia de prensa. 

El legislador indicó que este martes la Comisión Permanente del Congreso de la Unión votará y 

resolverá sobre su solicitud de licencia. 

Una vez que ello suceda la diputada panista Noemí Berenice Luna Ayala asumirá el cargo de 

presidenta en funciones de la Mesa Directiva, añadió. 

“Estoy muy contento de poder cerrar este ciclo, y lo he cerrado cuando he considerado que las 

condiciones ya no me permiten dedicarle el tiempo que requiere la Cámara de Diputados. Estoy 

entrando a una fase del proceso interno del Frente Amplio por México que va a requerir de todo mi 

tiempo”, explicó. 

“Es un proceso breve, de aquí al 3 de septiembre, en donde todos los días son de arduo trabajo. 

Cinco debates tengo por delante, el próximo será el jueves en la ciudad de Durango, y así seguiré 

hasta el día 3 de septiembre”, dijo Creel, de acuerdo con un comunicado de la Cámara de 

Diputados. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/8/14/santiago-creel-deja-la-presidencia-de-la-

camara-de-diputados-para-dedicarse-de-lleno-al-frente-312749.html 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/8/14/santiago-creel-deja-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-para-dedicarse-de-lleno-al-frente-312749.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/8/14/santiago-creel-deja-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-para-dedicarse-de-lleno-al-frente-312749.html
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Noemí Luna Ayala (Diputada – PAN) 

Entrevista con Josué Becerra 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- “Efectivamente estamos a unos minutos de 

entrar a la reunión de la Mesa Directiva para que el actual Presidente pida licencia. 

“Voy, como vicepresidenta, a asumir las funciones de Presidencia en este periodo de 

transición, son quince días prácticamente, mientras se elige la próxima Mesa Directiva 

que habrá de conducir los trabajos de la Cámara de Diputados en el periodo que se 

avecina. Sin embargo, a mí me gusta resaltar que esta Mesa, la que me tocará tener 

funciones de presidente, es la primera que estará integrada exclusivamente por 

mujeres”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6032?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6032&authkey=!AEDI7BBAGmoiIr8&ithint=video&e=bP9V5M 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6032?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6032&authkey=!AEDI7BBAGmoiIr8&ithint=video&e=bP9V5M
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6032?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6032&authkey=!AEDI7BBAGmoiIr8&ithint=video&e=bP9V5M
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Noemí Luna relevará a Santiago Creel en la presidencia de 
la Cámara de Diputados 

RICARDO RAPHAEL 
 

 
 
Santiago Creel declaró que será Noemí Luna, vicepresidenta 
del PAN en la Cámara de Diputados, quien se va a quedar 
enfrente de la Presidencia de la Mesa Directiva de esta 
Cámara luego de que él pida licencia para ir a buscar la 
candidatura del Frente Amplio por México.  

 
http://cutt.ly/GwgkhTZB 

 

http://cutt.ly/GwgkhTZB
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Noemí Luna relevará a Santiago Creel  
en la Presidencia de la Cámara de Diputados 

 
CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Santiago Creel declaró que será Noemí Luna, vicepresidenta 
del PAN en la Cámara de Diputados, quien se va a quedar al frente de la Presidencia de la Mesa Directiva 
de esta Cámara, luego de que él pida licencia para ir a buscar la candidatura del Frente Amplio por 
México. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6029?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6029

&authkey=!AAZ2poypFyP_kw8&ithint=video&e=peFUAZ  
 
 
 
 
  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6029?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6029&authkey=!AAZ2poypFyP_kw8&ithint=video&e=peFUAZ
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6029?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6029&authkey=!AAZ2poypFyP_kw8&ithint=video&e=peFUAZ
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¿Quién es Noemí Luna, la nueva presidenta de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados tras la 

renuncia de Santiago Creel? 
¿Quién es Noemí Luna? Tras la renuncia de 

Santiago Creel para buscar la candidatura 

presidencial de Va por México rumbo a 2024, 

la diputada será la nueva presidenta de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.  

Santiago Creel hizo oficial su salida de la 

presidencia de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados el 14 de agosto de 

2023. El aspirante presidencial de Va por 

México explicó porque decidió renunciar a su 

cargo. 

En ese contexto, Noemí Luna sustituirá a Santiago Creel en la presidencia de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, quien se dedicará de lleno a sus aspiraciones presidencial al interior de la 

coalición Va por México. 

La diputada Noemí Luna será la nueva presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

tras la renuncia de Santiago Creel el 14 de agosto para dedicarse de lleno a sus aspiraciones 

presidenciales en Va por México. 

Noemí Luna estudió la licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública en la Universidad de 

Tolosa de Zacatecas, además, la diputada del PAN docente en Derecho Constitucional y 

Mercadotecnia Política. 

Algunos de los cargos que ha ejercido Noemí Luna fueron como: 

Diputada local en la LX Legislatura del Congreso de Zacatecas 

 

 

 

https://shre.ink/auTm 

https://shre.ink/auTm
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https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-creel-firma-su-renuncia-como-presidente-de-la-mesa-directiva-
en-diputados/  

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-creel-firma-su-renuncia-como-presidente-de-la-mesa-directiva-en-diputados/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-creel-firma-su-renuncia-como-presidente-de-la-mesa-directiva-en-diputados/
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Santiago Creel hace oficial su salida de la 

Cámara de Diputados; lo sustituirá Noemí 

Berenice Luna 

El diputado Santiago Creel Miranda, presentó su 

renuncia al cargo de Presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, y pidió 

licencia “definitiva” a su cargo como legislador. 

Lo anterior para poder dedicarse de lleno a su 

aspiración para ser el candidato presidencial 

del Frente Amplio por México, a la Presidencia 

de la República. 
En su lugar quedará, a partir de este martes 15 

de agosto, la diputada Noemí Berenice Luna. 

En conferencia de prensa, el panista aprovechó para recordar que durante su 

encargo, el titular del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador nunca lo recibió para 

abrir el diálogo, por lo que advirtió que el Primer Mandatario “lo va a lamentar”. 

“La experiencia de no haber sido recibido por el Presidente de la República, ni haber 

podido abrir el diálogo con él, es verdaderamente lamentable, no es propio de un 

Presidente demócrata dejar a un lado el diálogo político con la oposición y con el 

Presidente de la Cámara de Diputados, tengo amplia experiencia en materia de 

seguridad, particularmente interior, hubiese querido platicar con usted señor Presidente 

sobre el gran problema que tiene el país que es la violencia, usted no me dio la 

oportunidad y lo va a lamentar, para mí fue lamentable, pero para usted será más 

lamentable haber dejado un saldo de 136 mil homicidios violentos, 40 mil 

desaparecidos y 14 mil feminicidios, eso, Presidente, lo va a perseguir toda su vida", 

aseveró. 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-creel-firma-su-renuncia-como-presidente-de-

la-mesa-directiva-en-diputados/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-creel-firma-su-renuncia-como-presidente-de-la-mesa-directiva-en-diputados/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-creel-firma-su-renuncia-como-presidente-de-la-mesa-directiva-en-diputados/
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Creel oficializa su salida de la Cámara de 

Diputado; lo sustituirá Noemí Luna 

Santiago Creel, aspirante a la 

candidatura presidencial del Frente 

Amplio por México, presentó su 

renuncia como presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, 

su lugar será ocupado por Noemí 

Luna, además anunció que su licencia 

como diputado federal es definitiva, 

porque tomó la decisión de estar en la 

primera línea de defensa de la Patria. 

En conferencia de prensa en San 

Lázaro, el diputado panista informó que hoy presentó un acuerdo para que se 

aceptara su renuncia como presidente de la Mesa Directiva. 

Creel deseo éxito a Noemí Luna y aseguró que honrará a la Cámara de Diputados. 

Santiago Creel dijo que está entrando en una etapa del proceso interno del Frente 

Amplio por México a la que tendrá que dedicarle todo su tiempo. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-salida-mesa-directiva-

camara-diputados-noemi-luna/1603232 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-salida-mesa-directiva-camara-diputados-noemi-luna/1603232
https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-salida-mesa-directiva-camara-diputados-noemi-luna/1603232
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Santiago Creel renuncia a la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados; Noemí Berenice Luna lo 

sustituirá 
El diputado Santiago Creel Miranda, quien 

aspira a la Presidencia de la República en 2024, 

anunció este lunes que firmó su renuncia a la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

En un mensaje ante medios, precisó que dicha 

solicitud de licencia entrará en vigor a partir de 

que ésta se apruebe mañana en el pleno de la 

Comisión Permanente.  

También dijo que en su lugar, a partir de este 

martes 15 de agosto, quedará la diputada Noemí Berenice Luna, quien funge como vicepresidenta 

del mismo órgano interno en la Cámara baja. 

Creel Miranda reconoció que las condiciones ya no le permiten dedicarle el tiempo que requiere a 

la Cámara de Diputados.  

"Estoy entrando a una fase en la contienda por la candidatura presidencial que requiere todo mi 

tiempo", indicó. 

Recordó que tiene 5 debates por delante, por lo tanto, "no era lógico ni ético que teniendo esta 

carga de horas al día se las dedicara al proceso y no a la Cámara". 

El legislador del PAN indicó que también pidió licencia a su cargo como diputado federal, a fin de 

enfocarse en el proceso interno del Frente Amplio por México.  

La salida de Creel Miranda surtirá efecto en las siguientes 24 horas. 

Finalmente señaló que ahora toca esperar al próximo miércoles para ver si está dentro de los tres 

finalistas del proceso del Frente Amplio y entrar de lleno a la 3ra etapa del mismo, la cual terminará 

el 3 de septiembre. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-renuncia-mesa-directiva-camara-diputados-

noemi-berenice-luna-sustituira-540527 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-renuncia-mesa-directiva-camara-diputados-noemi-berenice-luna-sustituira-540527
https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-renuncia-mesa-directiva-camara-diputados-noemi-berenice-luna-sustituira-540527
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Creel renuncia a presidencia de la Cámara de 

Diputados: “Quiero estar en primera línea de defensa 

de mi patria” 

A 15 días de concluir su gestión, el panista Santiago Creel Miranda presentó este lunes su renuncia al 

cargo de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y también solicitó licencia para 

dejar curul de manera definitiva, a fin de dedicar tiempo completo en la contienda por la 

candidatura presidencial por el Frente Amplio por México. 

Su lugar en la presidencia de la Mesa Directiva será ocupado por su compañera de bancada Noemí 

Berenice Luna Ayala, quien estará en el cargo a partir de este martes y hasta el 31 de agosto. 

La licencia de Creel tendrá efecto legal mañana, una vez que la Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión apruebe su solicitud. 

“Estoy pidiendo paralelamente licencia como diputado federal y mi renuncia al cargo como 

presidente de la Mesa Directiva. Les informo que no regresaré a la Cámara de Diputados, que esta 

licencia será de manera definitiva y será definitiva porque yo ya tomé la decisión que estas 42 

semanas que están por delante quiero estar en la primera línea de defensa de mi patria, de mi 

querido México”, informó en conferencia de prensa. 

Dijo que no tiene un “plan de contingencia”, porque su decisión es estar en la línea de batalla del 

Frente Amplio por México. 

Asimismo, Santiago Creel lamentó que el presidente Andrés Manuel López Obrador no haya tenido 

disposición para un encuentro y un diálogo con él, como presidente de la Cámara de Diputados, 

para hablar de un mal que aqueja al país y que es la inseguridad. “Usted lo va a lamentar. Eso lo va 

a perseguir toda su vida”. También criticó que López Obrador no haya abierto el diálogo con la 

oposición. El panista manifestó que esa actitud no es propia de un presidente demócrata. 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/creel-renuncia-a-presidencia-de-la-camara-de-diputados-

quiero-estar-en-primera-linea-de-defensa-de-mi-patria/ 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/creel-renuncia-a-presidencia-de-la-camara-de-diputados-quiero-estar-en-primera-linea-de-defensa-de-mi-patria/
https://www.reporteindigo.com/reporte/creel-renuncia-a-presidencia-de-la-camara-de-diputados-quiero-estar-en-primera-linea-de-defensa-de-mi-patria/
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Santiago Creel deja a Noemí Luna para presidir 

Cámara de Diputados 
Santiago Creel, aspirante a la candidatura 

presidencial del Frente Amplio por México, 

presentó su renuncia como presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, su lugar 

será ocupado por Noemí Luna, además anunció 

que su licencia como diputado federal es 

definitiva, porque tomó la decisión de estar en la 

primera línea de defensa de la Patria.  

En conferencia de prensa en San Lázaro, el 

diputado panista informó que hoy presentó un acuerdo para que se aceptara su 

renuncia como presidente de la Mesa Directiva. 

Esta renuncia se materializará, tendrá pleno vigor y legalidad, en el momento en que 

se apruebe la licencia que ya suscribi pero que el día de mañana tendrá que aprobar 

la Comisión Permanente, una vez que eso suceda entrará en funciones de presidenta 

de la Mesa Directiva Noemí Luna, el acuerdo ya está votado, se votó por unanimidad.  

Creel deseo éxito a Noemí Luna y aseguró que honrará a la Cámara de Diputados. 

Estoy seguro de que lo hará honrando a la Cámara de Diputados, honrando a su 

misión, honrando al servicio público y honrando a México, la conozco desde hace 

muchos años, tiene capacidad, tiene preparación, tiene experiencia y además es una 

mujer valiente.   

Santiago Creel dijo que está entrando en una etapa del proceso interno del Frente 

Amplio por México a la que tendrá que dedicarle todo su tiempo. 

Estoy muy contento de poder cerrar este ciclo, y lo he cerrado cuando he considerado 

que las condiciones ya no me permiten dedicarle el tiempo que requiere la Cámara 

de Diputados, estoy entrando a una fase del proceso interno del Frente Amplio por 

México que va a requerir de todo mi tiempo. 

 

https://www.imagenradio.com.mx/santiago-creel-deja-noemi-luna-para-presidir-camara-de-

diputados 

https://www.imagenradio.com.mx/santiago-creel-deja-noemi-luna-para-presidir-camara-de-diputados
https://www.imagenradio.com.mx/santiago-creel-deja-noemi-luna-para-presidir-camara-de-diputados
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Deja Creel presidencia de Cámara; lo releva panista Luna 

El panista Santiago Creel presentó su renuncia a la presidencia de la Cámara de Diputados para 

participar en el proceso de aspirantes presidenciales del frente opositor. 

  

https://www.mural.com.mx/deja-creel-presidencia-de-camara-lo-releva-panista-luna/ar2657429 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/deja-creel-presidencia-de-camara-lo-releva-panista-luna/ar2657429
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Ignacio Mier celebra que por primera vez en la historia la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados estará 

integrada exclusivamente por mujeres 
 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo parlamentario de Morena y presidente de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo), celebró que por primera vez en la historia de México, a partir 
del próximo lunes la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados estará integrada exclusivamente por 
mujeres. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37666 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37666
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Santiago Creel reclama a Sheinbaum por supuesta 

“retención” a trabajadores CDMX 

El todavía diputado y aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio Por México, Santiago 

Creel, acusó a Claudia Sheinbaum de desaparecer miles de pesos, de cada trabajador, del Fondo de 

Ahorro Capitalizable (FONAC), del que gozan los empleados del Gobierno de la Ciudad de México. Se 

trata de un trascendido aparecido en la columna de un diario de circulación nacional en donde se refiere 

que esos recursos fueron tomados de los rendimientos generados por dicho fondo, sin notificar a sus 

propietarios, y habrían sido destinados a los recorridos de la contendiente de Morena, como refirió el ex 

secretario de Gobernación de Felipe Calderón. 

 
https://laverdadnoticias.com/politica/Santiago-Creel-reclama-a-Sheinbaum-por-supuesta-retencion-a-trabajadores-CDMX-
20230814-0105.html 
 
 

 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Santiago-Creel-reclama-a-Sheinbaum-por-supuesta-retencion-a-trabajadores-CDMX-20230814-0105.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Santiago-Creel-reclama-a-Sheinbaum-por-supuesta-retencion-a-trabajadores-CDMX-20230814-0105.html
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Luis Mendoza buscará candidatura de la alcaldía 

Benito Juárez 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE BURGOS).- El diputado federal del PAN, Luis Mendoza, 

reveló sus intenciones de convertirse en el próximo alcalde de Benito Juárez. Además 

de comprometerse en mantener la sintonía de los gobiernos que le han antecedido. 

Cobijado por cientos de vecinos de diferentes colonias de la demarcación, así como 

de liderazgos del blanquiazul y del PRD, el legislador aseguró su compromiso de 

acompañar a los residentes para el próximo año. El evento contó con la presencia del 

aspirante a la Presidencia de la República, Santiago Creel, de la senadora Kenia López, 

la presidenta del PRD en la capital, Nora Arias y muchos residentes que pedían que el 

seguimiento blanquiazul se mantenga en su alcaldía. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6035?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6035&authkey=!AKk7OM0QbUvZXoE&ithint=video&e=LMM5uB 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6035?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6035&authkey=!AKk7OM0QbUvZXoE&ithint=video&e=LMM5uB
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6035?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6035&authkey=!AKk7OM0QbUvZXoE&ithint=video&e=LMM5uB
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México y Guerrero requieren orden para detener la 
violencia, dice Creel 

 
El diputado federal del PAN y aspirante presidencial por el Frente Amplio por México, Santiago Creel 
Miranda, se presenta en la conferencia de prensa que ofreció en las oficinas del partido en Acapulco; lo 
acompañan, el diputado federal Guillermo Huerta, el presidente estatal Eloy Salmerón, la diputada 
federal Yesenia Galarza Castro, y el presidente del PAN en Acapulco Atilano Lagunas. 
 
https://suracapulco.mx/impreso/1/mexico-y-guerrero-requieren-orden-para-detener-la-violencia-dice-
creel/ 
 
 

https://suracapulco.mx/impreso/1/mexico-y-guerrero-requieren-orden-para-detener-la-violencia-dice-creel/
https://suracapulco.mx/impreso/1/mexico-y-guerrero-requieren-orden-para-detener-la-violencia-dice-creel/
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No hay división con el PRD: Creel 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO) 
 

 

 
Santiago Creel afirmó que la división con el PRD y el Frente Amplio 
por México ya no existe. Durante su visita en Acapulco, el aspirante 
presidencial dijo que las diferencias entre los miembros y el 
movimiento ya fueron superadas incluso dijo el sería pieza clave 
para mantener la unión dentro de la coalición.  

 
 

http://cutt.ly/twgjNmfX 
 
 

http://cutt.ly/twgjNmfX
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'PRD tuvo razón': Comité organizador del Frente 

debió explicar por qué no pasaron aspirantes, 

admite Creel 

MÉXICO (REDACCIÓN).- El todavía 

diputado Santiago Creel Miranda 

admitió que el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) tuvo 

razón al poner una pausa a su 

alianza con el Revolucionario 

Institucional (PRI) y con Acción 

Nacional (PAN), debido a que el 

Comité Organizador del Frente 

Amplio debió explicarles por qué 

Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles no pasaron a la siguiente etapa del proceso 

de selección de candidato.  

"Tenían la razón en este caso, tanto Miguel Mancera como Silvano Aureoles, porque no 

se les explicó el por qué. El Comité Técnico tomó la decisión y lo único que están 

esperando es la explicación. Todos los aspirantes avalamos lo que pedían Miguel 

Mancera y Silvano Aureoles, tanto que hay una disposición por parte del Comité que 

se va a llevar a cabo y el día de antier, ya dio la primera señal de regreso Jesús 

Zambrano y ayer va a ser más enfático", comentó Santiago Creel en entrevista con 

Ciro Gómez Leyva 'Por la Mañana'. 

 

https://tinyurl.com/2ed83yu5 

 

https://tinyurl.com/2ed83yu5
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Otro corte en el Frente este miércoles; solo quedarán tres 
aspirantes 

 

En medio de la molestia del PRD, que se ha ausentado de los trabajos de este proceso, este miércoles 16 
de agosto, el Frente Amplio por México se quedará solo con tres de los cuatro aspirantes que pasaron a 
la segunda ronda pues el comité organizador sacará la guillotina para eliminar a otro más de los 
aspirantes rumbo a la elección del 3 de septiembre, donde se conocerá al o la abanderada presidencial 
de ese bloque rumbo al 2024. 
Con base en los resultados de la encuesta que se levantó este fin de semana, el comité organizador dará 
a conocer a los tres finalistas que pasarán a la tercera y definitiva etapa de la contienda interna del 
Frente. 
Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes, Santiago Creel y Enrique de la Madrid son los cuatro aspirantes del Frente 
que se mantienen en la contienda hasta el 16 de agosto que se dará el segundo corte. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286144&relacion=dossierpolitico&categoria=2 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286144&relacion=dossierpolitico&categoria=2
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Santiago Creel: México está en emergencia nacional 

México se encuentra en una situación de emergencia nacional, afirmó Santiago Creel Miranda, aspirante 

del Frente Amplio por México a la candidatura a la Presidencia de la República. En entrevista para Oro 

Noticias de 6 a 9 con Paty Estrada, sostuvo que la inseguridad y violencia se encuentran en niveles 

preocupantes. 

 

https://www.oronoticias.com.mx/santiago-creel-mexico-esta-en-emergencia-nacional/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.oronoticias.com.mx/santiago-creel-mexico-esta-en-emergencia-nacional/
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Irse o quedarse en el Frente Amplio por México: el dilema del PRD de cara a las presidenciales | Elecciones mexicanas 
2024 | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-08-15/irse-o-quedarse-en-el-frente-amplio-por-mexico-el-dilema-del-prd-de-cara-a-las-presidenciales.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-08-15/irse-o-quedarse-en-el-frente-amplio-por-mexico-el-dilema-del-prd-de-cara-a-las-presidenciales.html
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"Resulta y resalta" que hasta Santiago Creel votó 

por su favorito en "La Casa de los Famosos" 
El presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel compartió un video en sus 

redes sociales, previo a la gran final de "La 

Casa de los Famosos México", donde invitó 

a la ciudadanía a votar por su integrante 

favorito del reality, triunfo que se llevó este 

domingo la influencer Wendy Guevara, 

quien acumuló un total de 18 millones de 

votos. 

En el clip de 15 segundos, el aspirante a la 

Presidencia por el Frente Amplio por México 

señaló que él ya había votado por un 

participante, pero sin revelar por quién. Sin 

embargo, Creel hizo un "guiño" usando la 

frase "resulta y resalta", que fue viralizada por Wendy Guevara. 

“La casa de los Famosos, resulta y resalta que yo ya voté, ahora te toca a ti”, expresó. 

Al puro estilo del reality, Creel compartió otro video en donde entró al confesionario y asignó algunos 

objetos que en su opinión van con algunos morenistas, entre ellos las "corcholatas" de AMLO. 

El primer artículo le tocó a Marcelo Ebrard, unos lentes, con los que le pidió no hacerse "de la vista 

gorda", al mencionar el tema de los migrantes, pues mencionó existen "embajadores impresentables" 

y que las relaciones con muchos países van "bastante mal". 

El siguiente fueron unas esposas, para Hugo López Gatell, por su “manejo criminal de la pandemia”, 

que de acuerdo con Creel el número de fallecimientos debido al COVID-19 fue cuatro veces más 

alto que en otros países con condiciones similares. 

Continúo con una hoja calca, para Claudia Sheinbaum, para que "deje de ser una copia del 

Presidente", y finalizó con la Constitución para Andrés Manuel López Obrador, para que se actualice 

y "que la lea para que gobierne con ella". Tras 71 días de que inició el reality show, “La Casa de los 

Famosos México”, el programa más visto del año, este domingo 13 de agosto culminó en una final 

repleta de emociones, coronando a "la perdida" Wendy Guevara como la victoriosa, llevándose el 

premio de cuatro millones de pesos. 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/resulta-y-resalta-que-hasta-santiago-creel-voto-por-su-favorito-en-la-casa-

de-los-famosos/ 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/resulta-y-resalta-que-hasta-santiago-creel-voto-por-su-favorito-en-la-casa-de-los-famosos/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/resulta-y-resalta-que-hasta-santiago-creel-voto-por-su-favorito-en-la-casa-de-los-famosos/
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Xóchitl Gálvez y Santiago Creel aprovechan la tendencia y 

celebran triunfo de Wendy Guevara en LCDLF 

El triunfo de Wendy Guevara en "La casa de los famosos México" es el tema del momento, por lo que 

varios políticos han aprovechado la tendencia, unos para felicitar a la influencer y otros para hacer grilla. 

En su cuenta de Twitter Xóchitl Gálvez Ruiz, Senadora de la República y precandidata presidencial de la 

oposición derechista Frente Amplio por México (PAN, PRI y PRD), destacó que la celebridad de internet 

rompió tabúes. 

 

https://www.debate.com.mx/show/Xochitl-Galvez-y-Santiago-Creel-aprovechan-la-tendencia-y-celebran-triunfo-de-Wendy-

Guevara-en-LCDLF-20230814-0108.html 

 

 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/show/Xochitl-Galvez-y-Santiago-Creel-aprovechan-la-tendencia-y-celebran-triunfo-de-Wendy-Guevara-en-LCDLF-20230814-0108.html
https://www.debate.com.mx/show/Xochitl-Galvez-y-Santiago-Creel-aprovechan-la-tendencia-y-celebran-triunfo-de-Wendy-Guevara-en-LCDLF-20230814-0108.html
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'Resulta y resalta' que hasta Santiago Creel votó por su 
favorito en 'La Casa de los Famosos' 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel compartió un video en sus redes sociales, previo 
a la gran final de "La Casa de los Famosos México", donde invitó a la ciudadanía a votar por su integrante 
favorito del reality, triunfo que se llevó este domingo la influencer Wendy Guevara, quien acumuló un 
total de 18 millones de votos. 
 
https://eltiempomx.com/noticia/2023/resulta-y-resalta-que-hasta-santiago-creel-voto-por-su-favorito-
en-la-casa-de-los-famosos.html 
 

https://eltiempomx.com/noticia/2023/resulta-y-resalta-que-hasta-santiago-creel-voto-por-su-favorito-en-la-casa-de-los-famosos.html
https://eltiempomx.com/noticia/2023/resulta-y-resalta-que-hasta-santiago-creel-voto-por-su-favorito-en-la-casa-de-los-famosos.html
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Ayer, minutos antes de las 15:00 horas, con unos cuantos colaboradores, con el peso de la decisión 

que tomó en su semblante, llegó a sala de conferencias en San Lázaro; no utilizó elevador y bajó por 

escaleras que lo comunican a lo que fue su oficina por aproximadamente un año. 

Conversó con sus acompañantes, antes de ingresar a ofrecer su penúltima conferencia de prensa en 

el Congreso de la Unión -la última, se espera hoy, en el contexto de la Comisión Permanente-, en la 

sede del Paseo de la Reforma, número 135, donde sesiona cada semana el órgano colegiado. 

Desde aquella hora, por más de 40 minutos que duró interlocución con los medios y durante el 

convivió que ofreció su vocero, Eduardo Arvizu Marín, se dibujó tristeza en el rostro de Santiago 

Creel Miranda; el aspirante a la Presidente en el Frente Amplio por México, con gusto, se tomó la 

foto del recuerdo con empleados en Coordinación de Comunicación Social. 

Un par de horas estuvo Creel, en la planta baja del edificio “A” en las instalaciones del Palacio 

Legislativo de San Lázaro; habló ante los medios y convivió con sus representantes. 

Y cómo no iba denotar tristeza el semblante de Santiago Creel, si ayer mismo, entregó oficina en 

mesa directiva a correligionaria-sucesora de Zacatecas, Noemí Berenice Luna Ayala o cuando no 

tenía otra que decir ante los medios que su licencia, es definitiva, que ya no vuelve a su curul. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

HOY, CONGRESO APRUEBA LICENCIA DEFINITIVA DE CREEL, LO SUSTITUYE NOEMÍ LUNA; 
“DEVOLVER LA PAZ Y RECONCILIAR AL PAÍS”, OFRECE 
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Que este mismo martes, en cuanto el pleno de la Permanente apruebe solicitud de licencia en ese 

carácter, se espera rinda protesta el suplente de Creel, Miguel Humberto Rodarte de Lara. 

Tristeza que “pegó” en el ánimo creelista, porque hoy, hay que decirlo, es la última vez que ocupa 

una curul en la Comisión Permanente, donde es vicepresidente y el presidente, el senador de 

Morena, Alejandro Armenta. 

Que apenas termina ese trámite, se va a su proyecto presidencial, de tiempo completo, instantes 

que, se plasman en su sentir, porque a partir de ese momento, entra en funciones la sucesora en la 

mesa directiva de San Lázaro, Noemí Luna Ayala, mujer, dicen quienes la conocen, capaz, que ya 

presidió el Congreso de Zacatecas. 

Ayer, último día del legislador y ex secretario de Gobernación, en las instalaciones en avenida 

Congreso de la Unión, número 66. Hoy, también el fin de su carrera legislativa en LXV Legislatura, 

porque solicita licencia de manera definitiva. Y principio de su nueva etapa en su trayectoria: 

dedicación de tiempo completo del proceso interno que participa en el Frente Amplio por México. 

Santiago Creel, que dio nivel a la mesa directiva cuando en 11 meses y medio que presidió, marco 

sana distancia del Poder Ejecutivo Federal, autonomía que disgusto a “ysq”, y por ello Andrés 

Manuel López Obrador, mantuvo cerrazón al diálogo republicano, con su par del Poder Legislativo. 

Con alusiones personales, así expresó Creel, esa vergonzante conducta de un mandatario: 

-“… es verdaderamente lamentable, no es propio un Presidente demócrata dejar el diálogo, a un 

lado, el diálogo político con la oposición, el diálogo político con el presidente de la Cámara de 

Diputados el diálogo político con alguien que tiene opiniones críticas y el diálogo político con alguien 

que tiene experiencia en materia de seguridad, particularmente, seguridad interior durante cinco 

años”, años en que el panista fue titular en Segob. 

Con puyantes palabras, para “ysq”, agregó: 
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-“Y yo hubiera querido platicar con usted, presidente, del gran mal, del principal problema que tiene 

el país que es la violencia. Usted, no me dio esa oportunidad; lo va a lamentar, usted; para mí fue 

lamentable, pero a usted le va a hacer más lamentable haber dejado un saldo de 136 mil homicidios 

violentos, 40 mil desaparecidos y 14 mil feminicidios. Eso, Presidente, lo va a perseguir toda su 

vida”. 

Luego de esa dedicatoria para Andrés Manuel López Obrador, reiteró: 

-“Lamentable que no haya abierto el diálogo con quienes pensamos distinto y con el presidente de 

la Cámara de Diputados”. 

Hay que decirlo, Creel fue un abogado en presidencia de la mesa directiva, como otros antecesores, 

el correligionario, Juan de Dios Castro, qepd; el priista de Metepec, Estado de México, Emilio 

Chuayffet Chemor o el recientemente fallecido, Porfirio Muñoz Ledo, de Morena. 

O más atrás, Manlio Fabio Beltrones, en LIX Legislatura.  

Todos ellos, como Creel, dieron a la Cámara de Diputados, su estilo personal de conducir, pero 

dejaron huella, por su bagaje cual hombres de leyes, economistas, patriotas, con oficio y 

sensibilidad política. 

En su interlocución con los medios, inevitable, omitir el proceso interno de la oposición. 

-“Yo me he inscrito para coordinar el Frente Amplio por México, por tres motivos principales: el 

primero, porque el país está totalmente dividido, confrontado, se ha sembrado la semilla del odio 

y creo poder reconciliar al país”. 

Sin ambages, justificó y ofreció: 

-“Pero, además, tengo esta experiencia: como secretario de Gobernación y encargado de la 

seguridad interior, puedo devolverle la paz al país”. 
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-“En suma, tengo experiencia para reconciliar al país, tengo la experiencia para reconstruir las 

instituciones que están destrozadas, pero también para innovarlas, no quiero regresar al pasado ni 

de nuestros gobiernos ni de otros gobiernos, tenemos que hacer algo distinto y también puedo 

recuperar la paz”. 

Vislumbra que en próximas semanas, “quiero estar en la primera línea de defensa de mi patria, de 

mi querido México”. Con dedicatoria para los ciudadanos que deciden el proceso interno del Frente 

opositor para designar candidato presidencial, añade: 

-“Yo ya tomé libremente esa decisión y esperaré que la gente tome la decisión de qué lugar debo 

ocupar en esa línea de batalla, en ese primer frente de batalla; el lugar que la gente me designe, ese 

lugar voy a ocupar”. 

-“Y por eso he pedido una licencia definitiva porque las 42 semanas que están por delante, me voy 

a dedicar cuerpo, alma, energía, capacidad, experiencia, inteligencia, todo lo que soy y todo lo que 

tengo, para que podamos cambiarle el rumbo al país, a través del Frente Amplio por México”. 

Controversias y acciones de inconstitucionalidad que promovió en su carácter de presidente en 

mesa directiva de los diputados pondera Creel, tienen blindaje: 

-“¡Nadie!, podría revocar ya un recurso de controversia constitucional, esto está en la Ley que 

Reglamenta el artículo 105 de la Constitución, de donde surge las acciones de inconstitucionalidad 

y, además, un acuerdo que ratifica esto por parte de la Suprema Corte de Justicia, igualmente las 

solicitudes de atención prioritaria”. 

Creel vislumbra que el país está “en una situación de emergencia nacional” y lo que el Frente Amplio 

por México necesita, es un candidato presidencial, que posea seriedad, experiencia, firmeza, 

capacidad, conocimiento del país y de los grandes problemas nacionales, saber operar 

políticamente, establecer las relaciones políticas con quienes integran el Frente, pero también con 

quienes hoy están en el gobierno”. 
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En el caso de la sana distancia que decretó Jesús Zambrano Grijalva con el FAM, Creel, reveló: 

-“Del PRD, ya platiqué personalmente con Jesús Zambrano, también lo  hice con Miguel Mancera, 

de la misma manera con nuestro amigo Silvano Aureoles y con Luis Cházaro y con muchos más del 

PRD, ya platiqué con ellos”. 

Hay diálogo y las pláticas van en el sentido de “una orientación de reencuentro para que estemos 

totalmente integrados PAN, PRI y PRD”. 

Sin discurso triunfalista, Santiago Creel ofrece que en las próximas semanas el Frente Amplio cuenta 

con él, y el 3 de septiembre próximo, ya se dirá en qué va a apoyar a la oposición, durante el proceso 

electoral que precisamente, inicia por esos días del mes patrio, cuando en sesión de Consejo General 

en el Instituto Nacional Electoral, su presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, declare apertura del 

proceso electoral, 2024. 

Es decir, lo mismo puede servir como asesor jurídico del Frente opositor, para redactar acciones de 

inconstitucionalidad, amparos, servicios gratuitos, ofrece, en la oposición.  

¡Claro!, el hasta hoy diputado federal, pone atención prioritaria en su anhelo de ser el candidato 

presidencial del PAN-PRI-PRD. 

Último día de Santiago Creel Miranda, cual representante popular en la sede de avenida Congreso 

de la Unión, número 66, “en este momento políticamente tan importante para mí”, cual admitió 

ante representante de los medios. 

EN EL CHACALEO 

México cuenta con un Poder Legislativo responsable que es capaz de traducir la pluralidad de ideas 

para transformar el marco jurídico de la nación, resaltó el senador Alejandro Armenta, durante la 

presentación de su informe de actividades. En su mensaje, el político de Puebla, hizo exhorto para 

que el Senado de la República, sea un espacio abierto al diálogo y a los acuerdos, 
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independientemente de los proyectos y visiones que, seguramente, se confrontarán durante último 

año en LXV Legislatura, en el contexto el proceso electoral 2024… “Sé que el debate será muy 

intenso, sin embargo, si se desarrolla dentro del respeto y de las causas legales reglamentarios, 

siempre habrá una posibilidad de acuerdo  y solución a los posibles conflictos”, vislumbra… El 

presidente del Senado, rindió su informe en el recinto alterno de Xicoténcatl 9, al cual asistió en 

representación del Presidente, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján y el 

coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación Política, Oscar Eduardo Ramírez 

Aguilar; la titular en Sep, Leticia Ramírez Amaya y el gobernador en Tamaulipas, Américo Villarreal 

Anaya... Además, la titular en Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, ¡y la gobernadora del Banco de 

México!, Victoria Rodríguez Ceja… “Al Frente opositor lo enriquece la pluralidad de visiones y de 

perfiles y sin duda, ha generado una gran expectativa en todo México. La oposición está más firme 

y fuerte que nunca y tiene una ruta clara para llevar a México a buen puerto. Tiene las herramientas 

para detener el populismo y para generar un gobierno que sí dé resultados”, posiciona la senadora 

Kenia López Rabadán… La vicecoordinadora del grupo parlamentario del PAN en el Senado, resaltó 

trayectoria de los cuatro finalistas, quienes desde el 11 de este mes y, hasta el día de mañana, son 

parte de un sondeo de opinión, del cual, resultarán tres finalistas… “Las tres personas finalistas, 

participarán en cinco foros regionales que se realizarán del 17 al 26 de agosto en Tijuana Monterrey, 

León, Guadalajara y Mérida”, ilustra… Emblemática imagen, de las 11 diputadas federales que 

integran la mesa directiva en los últimos 16 días del receso legislativo y del segundo año de ejercicio 

en LXV Legislatura… Inédita imagen en la directiva del órgano de gobierno en Cámara de Diputados… 

¡Enhorabuena!... Hasta el 31 de este mes, confirma el vocero de la mesa directiva de san Lázaro, 

Eduardo Arvizu Marín, termina su responsabilidad en la Coordinación de Comunicación Social… 

Todavía no llega al encargo, y los colaboradores de la diputada Carolina Viggiano Austria, ya 

disputan oficinas y nombramientos que, en su mente calenturienta ávida de poder, imaginan, 

cuando la representante popular de Hidalgo, aún no rinde protesta como presidenta en mesa 

directiva para el tercer año de ejercicio en LXV Legislatura… Ambición, avaricia y codicia, pierden a 
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los hombres con esas características… ¡Cuidado!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…          

  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Morena va por recorte presupuestal al Poder 

Judicial 

 

 

 
 

 

 

 

 

Morena buscará aplicar un recorte presupuestal de entre 15 y 25 mil millones de pesos 

al presupuesto del próximo año del Poder judicial, mismo que fue calificado como 

excesivo por Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados y 

presidente de la Junta De Coordinación Política.  

 

 

 

 

[HERALDO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6024?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6024&authkey=!AKvZRxuvXlwi-tQ&ithint=video&e=LGdK9x
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Mier denuncia que Poder Judicial cuentan con 

fideicomiso para reparación de casas particulares 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, denunció que el 

Poder Judicial tiene un fondo de 3 mil millones de pesos para la reparación de 

domicilios particulares de jueces y ministros.  

Ignacio Mier expresó: “Tienen exceso por cerca de 25 mil millones de pesos y vamos a 

hacer una revisión puntual de esos 25 mil millones de pesos, que representa todo el 

gasto que no tiene que ver con el cumplimiento del objetivo”.  

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/14xjAt1zZMqkTS61S3AqJdTZnhVLlBeiV/view
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Va Morena por ajuste al presupuesto del Poder 

Judicial 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- El líder parlamentario de Morena, 

Ignacio Mier, acusó al Poder Judicial de excesos por 25 mil millones de pesos en su 

presupuesto anual y anticipó un ajuste de entre 15 mil millones y 25 mil millones de pesos 

al gasto excesivo en el Presupuesto 2024, esto para reasignar esos recursos a la inversión 

para reducir la pobreza. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6033?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6033&authkey=!AM_VBIiGubyb6aI&ithint=video&e=MUdyBi 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6033?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6033&authkey=!AM_VBIiGubyb6aI&ithint=video&e=MUdyBi
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6033?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6033&authkey=!AM_VBIiGubyb6aI&ithint=video&e=MUdyBi
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Morena planea revisión de recursos al Poder judicial 
CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL) 

 

 
 
 

Desde la Cámara de Diputados Morena quiere someter a revisión 
los recursos que ejercen los representantes del Poder Judicial del 
país. Ignacio Mier, coordinador de la bancada morenista en San 
Lázaro anticipo que va a haber una revisión minuciosa de todos los 
gastos que tienen que ver con la judicatura federal y con su 
operación. 

 
http://cutt.ly/TwgksJE2 

 

http://cutt.ly/TwgksJE2
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Revisará Morena recursos que ejerce el poder judicial 
 

Morena en la Cámara de Diputados realizará una revisión minuciosa de los recursos que ejerce el poder 
judicial, pues en una primera evaluación, detectó que realiza gastos innecesarios que van de los 15 mil a 
los 25 mil millones de pesos. 
El coordinador del partido guinda en San Lázaro, Ignacio Mier, dijo que el poder judicial tiene una partida 
de 3 mil millones de pesos destinados a reparaciones de domicilios particulares de ministros y jueces de 
distrito. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286139&relacion=&tipo=Nacional&categoria=
2 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286139&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286139&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
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Siguen sin acuerdos por doble Congreso 
 

A un mes de que EL UNIVERSAL reveló el riesgo de una crisis constitucional, de gobernabilidad e, incluso, 
financiera ante un eventual doble Congreso de las legislaturas saliente y entrante en agosto de 2024, 
hasta el momento no hay negociaciones ni avances para un acuerdo parlamentario. 
Coordinadores legislativos confirmaron a este diario que aún no hay acuerdo para salvar el conflicto y, 
hasta el momento, sólo se tienen acercamientos informales, así como la presentación de dos iniciativas, 
una del PT y otra de Morena, que plantean que los actuales 500 diputados federales y 128 senadores 
terminen su mandato hasta el 31 de agosto de 2024 y no el 31 de julio como establece la reforma 
constitucional de 2014. 
La mayoría de los entrevistados se pronunciaron a favor de que los nuevos legisladores tomen protesta 
hasta el 1 de septiembre y no el 1 de agosto. Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) y líder de Morena en el Senado, anunció que senadores y diputados 
trabajarán en conjunto para resolver el potencial conflicto y no generar una “confusión legislativa 
constitucional”. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/siguen-sin-acuerdos-por-doble-congreso--/1705375 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/siguen-sin-acuerdos-por-doble-congreso--/1705375
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/08/14/sin-acuerdos--por-doble-focus-0-0-696-423.jpg
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Tensión: el PRD le dice que no al PAN y se niega a recolectar firmas en la CDMX (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/tension-luego-de-las-trabas-nacionales-el-prd-rechaza-recolectar-firmas-en-la-cdmx/
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Álvarez Máynez asegura que habrá sanciones 

contra aspirantes presidenciales 

 

 

 

 

 

 

 
 El coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, aseguró 

que su partido es la única fuerza política que no ha caído en la trampa de violar la ley 

electoral y advierte que habrá consecuencias legales tanto para morenistas, como 

para la oposición. 

 

 

 

 

 

 [MILENIO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6031?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6031&authkey=!AF3znJcJUvLOJ6s&ithint=video&e=HUV8OL
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Álvarez Máynez se lanza vs Va por México: ¿Seguirán 
atacando a la única opción que puede ganarle a Morena? 

 

 
El coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, negó que la cuestión 
en su partido sea si se unirá a la alianza opositora del Frente Amplio por México que lideran el PAN, PRI 
y PRD.  
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286127&relacion=dossierpolitico&categoria=2 
 
 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286127&relacion=dossierpolitico&categoria=2
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INE quiere 27,300 mdp de presupuesto para 2024 (forbes.com.mx) 
 
 

https://www.forbes.com.mx/ine-quiere-27300-mdp-de-presupuesto-para-2024/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Pedirá INE 37 mmdp a la Cámara de Diputados para el 
2024 

El INE solicitará a la Cámara de Diputados un presupuesto para el 2024 de 37 mil 770 millones de pesos. 
Ese monto incluye 23 mil 757 millones para el gasto del organismo electoral, 10 mil 444 millones para el 
financiamiento de los siete partidos políticos nacionales y 3 mil 528 millones para una posible consulta 
popular. 
 
https://www.nvinoticias.com/nacional/comunidad/pedira-ine-37-mmdp-la-camara-de-diputados-para-
el-2024/150574 
 
 
 
 
 
  
 

https://www.nvinoticias.com/nacional/comunidad/pedira-ine-37-mmdp-la-camara-de-diputados-para-el-2024/150574
https://www.nvinoticias.com/nacional/comunidad/pedira-ine-37-mmdp-la-camara-de-diputados-para-el-2024/150574
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 
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SECCIÓN 

15/08/2023           0 

PERIÓDICO

0 

 

Diputada de Morena se suma a la petición de 

frenar distribución de libros de texto 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (LUISA GARCÍA VALENZUELA).- La diputada de Morena, Adela Ramos Juárez, 

se sumó a la petición de no distribuir los libros de texto gratuitos de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP).  

A través de una conferencia, la legisladora señaló que no solo se trata de los errores 

ortográficos, sino que también se plasman intenciones dogmáticas con interés político, 

por lo que se sesga los derechos de las niñas y niños.  

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-de-morena-se-suma-a-la-peticion-

de-frenar-distribucion-de-libros-de-texto/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-de-morena-se-suma-a-la-peticion-de-frenar-distribucion-de-libros-de-texto/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-de-morena-se-suma-a-la-peticion-de-frenar-distribucion-de-libros-de-texto/
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0 

Diputados de Morena se reúnen con autoridades 

de la SEP; defienden nuevo modelo educativo y 

libros de texto 

MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ CRUZ).- Diputadas y diputados de Morena, sostuvieron una 

reunión con funcionarios de la Secretaría de Educación Pública, en el que coincidieron 

en defender el nuevo modelo 

educativo, así como los libros de 

texto gratuito. 

La diputada Aleida Alavez Ruiz, 

vicecoordinadora del grupo 

parlamentario de Morena, sostuvo 

que en los libros de texto gratuitos “se 

concreta un nuevo modelo 

educativo denominado Nueva 

Escuela Mexicana”, bajo un 

esquema distinto al impuesto en 

administraciones anteriores. 

Aseguró que la reforma educativa impulsada por la Cuarta Transformación “fortalece 

la educación laica, gratuita y obligatoria a fin de que sea también universal, inclusiva, 

pública, intercultural, plurilingüe e integral”. 

En conferencia de prensa, la legisladora subrayó que “ahora la educación cuenta con 

una visión humanista, basada en los derechos humanos, principalmente a la vida 

digna, reconoce la diversidad cultural y busca dotar al alumnado de capacidades 

para hacer posible una educación de excelencia”. 

 

 

https://bit.ly/444d8s5 

  

https://bit.ly/444d8s5
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

31 15/08/2023 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 15/08/2023 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 15/08/2023 LEGISLATIVO 
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PERIÓDICO

0 

 

 

Morena pretende reformas para “blindar” libro de 

texto; amaga con juicio político a quien impida su 

distribución 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE X. LÓPEZ).- 

La bancada de Morena en la Cámara 

de Diputados presentará dos iniciativas 

con las que busca evitar que los libros 

de texto gratuitos sean sometidos a 

recursos legales, y que los servidores 

públicos, incluido los del Poder Judicial, 

que impidan su distribución, sean 

sujetos a juicio político. 

El diputado federal Alejandro Robles (Morena) anunció este lunes en conferencia de 

prensa que si la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) da la razón a la 

gobernadora de Chihuahua en la controversia constitucional que presentó, entonces 

impulsarán la expedición de la Ley General del Libro de Texto Gratuito. 

 

https://www.24-horas.mx/2023/08/14/morena-pretende-reformas-para-blindar-libro-

de-texto-amaga-con-juicio-politico-a-quien-impida-su-distribucion/ 

 

https://www.24-horas.mx/2023/08/14/morena-pretende-reformas-para-blindar-libro-de-texto-amaga-con-juicio-politico-a-quien-impida-su-distribucion/
https://www.24-horas.mx/2023/08/14/morena-pretende-reformas-para-blindar-libro-de-texto-amaga-con-juicio-politico-a-quien-impida-su-distribucion/
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Morena buscará comparecencia del titular de la 

Cofepris por alerta “injustificada” contra 

universidades 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO 

LÓPEZ).- Alejandro Carbajal 

Hidalgo, diputado federal de 

Morena, interpuso un Punto de 

Acuerdo para exigir a la Comisión 

Federal para la Protección contra 

Riesgos Sanitarios (Cofepris), 

documentar el aviso de riesgo 

emitido el pasado 21 de junio de 

2023, a través del cual advirtió que 

el personal médico egresado del 

Instituto de Estudios Superiores en 

Medicina y la Universidad del Conde no está facultado para realizar procedimientos 

de cirugía plástica, estética y reconstructiva.  

En entrevista con medios de comunicación, el legislador denunció que ha recibido 

decenas de quejas por parte de estudiantes y egresados de dichas instituciones 

educativas, quienes, derivado de dicho aviso, se están quedando sin empleo o temen 

no ser contratados.  

 

 

 

 https://shre.ink/au4n 

 

 

https://shre.ink/au4n
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0 

  

Diputado propone reforma al Código Penal para 

castigar abandono de personas con 

discapacidad 

CIUDAD DE MÉXICO (FEDERICO LAMONT).- El diputado federal del PAN, Eliseo 

Compeán Fernández propone reformar el Código Penal Federal para que se tipifique 

como delito el abandono consciente y deliberado de niñas, niños, adolescentes o 

adultos con cualquier tipo de discapacidad y sancionarlo hasta con 4 años de prisión. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/10LaVE0C-Q4rlyztpDM8_8JfDigQeygvn/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/10LaVE0C-Q4rlyztpDM8_8JfDigQeygvn/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 
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Qué bueno que CFE atendió a esas 19 comunidades de 

Ahome, pero aún hay muchas otras con quejas: Padilla 

El presidente del Frente Sinaloense de Usuarios de la CFE y presidente de Vigilantes Ciudadanos por la 

Transparencia de Sinaloa, Guillermo Padilla, comentó que el tema de los apagones y todas las fallas en 

la energía es precisamente por la falta de recursos para mantenimiento. Padilla Montiel hizo un llamado 

a las diputadas federales de Morena por Sinaloa Merary Villegas y Ana Ayala para que dejen de hacer 

campaña política y busquen la manera de que se dé una partida especial de recursos para CFE en Sinaloa. 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/losmochis/Que-bueno-que-CFE-atendio-a-esas-19-comunidades-de-Ahome-pero-aun-hay-

muchas-otras-con-quejas-Padilla-20230814-0067.html 

 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/losmochis/Que-bueno-que-CFE-atendio-a-esas-19-comunidades-de-Ahome-pero-aun-hay-muchas-otras-con-quejas-Padilla-20230814-0067.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/losmochis/Que-bueno-que-CFE-atendio-a-esas-19-comunidades-de-Ahome-pero-aun-hay-muchas-otras-con-quejas-Padilla-20230814-0067.html
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Trabajo, economía, migración, en agenda de diputados de 

Coahuila 

MILENIO hizo una revisión de su tarea con base en la información disponible en el Sistema de 

Información Legislativa de la Secretaría de Gobernación para saber qué tipo de propuestas o temas han 

llevado a San Lázaro. Entre lo encontrado está que algunos se han pronunciado y propuesto iniciativas 

en torno a migración, atencional consumidor, trabajo y economía.  

 

https://www.milenio.com/politica/agenda-diputados-coahuila-san-lazaro-propuestas-temas 

 

https://www.milenio.com/politica/agenda-diputados-coahuila-san-lazaro-propuestas-temas
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Alejandro Moreno condena agresiones a priistas 

en el estado de Guerrero 

 Alejandro Moreno, diputado y presidente del Consejo Nacional del PRI, condenó las 

agresiones cometidas contra priistas en el estado de Guerrero y exigió a las autoridades 

federales y locales el esclarecimiento de las agresiones cometidas el sábado.  

En sus redes sociales, Moreno condenó que se hayan colocado artefactos explosivos 

en las instalaciones del Comité Directivo estatal de Guerrero y sostuvo que la violencia 

y la inseguridad en México ha escalado a niveles alarmantes, por lo que consideró que 

ello es resultado de la incapacidad de las autoridades para combatir a quienes 

lastiman el tejido social, todos los días.  

 

 

 

 

[RADIO FÓRMULA] 

 

https://drive.google.com/file/d/13H1MUQKwPrHsUOeDowhBKXTTMzqPF9BV/view
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GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 
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GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 
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15/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Nuevos libros de texto gratuitos, "un error y una burla" 
para las comunidades indígenas y afromexicanas, asevera 

Roberto Valenzuela 
 

El diputado Roberto Valenzuela Corral (PAN) sostuvo que los nuevos libros de texto gratuitos para el 
ciclo escolar 2023-2024 son "un error y una burla" para las comunidades indígenas y afromexicanas, ya 
que cuentan con un código QR, que obliga a contar con internet y estos pueblos no cuentan con este 
servicio. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37667 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37667


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

PAN pide a UIF, ASF y Función Pública investigar desfalco 

millonario en Puebla 

Diputados federales del PAN por Puebla pidieron a las autoridades federales investigar el desfalco 
barbosista por la inversión de 604 millones de pesos en Accendo Banco y el adeudo de 722.3 millones 
de pesos con el Servicio de Administración Tributaria (SAT).  Así lo anunciaron en conferencia de prensa 
los legisladores poblanos Carolina Beauregard Martínez, Ana Teresa Aranda Orozco, Mario Riestra Piña 
y Humberto Aguilar Coronado. 
 
 
https://retodiario.com/politica/2023/08/14/pan-pide-a-uif-asf-y-funcion-publica-investigar-desfalco-millonario-en-puebla/ 
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Concluye encuesta del PAN para elegir candidato a 
gobernador en Yucatán 

 
Este domingo concluyeron las encuestas territoriales del Partido Acción Nacional (PAN) donde se definirá 
quien es el personaje más apto del blanquiazul para ser el próximo candidato a la gubernatura de 
Yucatán, sin embargo, el alcalde Renán Barrera Concha que es uno de los aspirantes, se mostró confiado 
al decir que “hay garantías de que saldremos más fortalecidos de este proceso”. 
Cabe recordar, que la semana pasada el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza tuvo un 
encuentro privado con el titular de la Secretaría de Educación, Liborio Vidal Aguilar; el presidente 
Municipal de Progreso, Julián Zacarías Curi; el Diputado Federal, Rommel Pacheco Marrufo y el alcalde 
de Mérida, Renán Barrera Concha, todos aspirantes al mismo cargo. 
 
https://laverdadnoticias.com/yucatan/Concluye-encuesta-del-PAN-para-elegir-candidato-a-
gobernador-en-Yucatan-20230813-0139.html 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/yucatan/Concluye-encuesta-del-PAN-para-elegir-candidato-a-gobernador-en-Yucatan-20230813-0139.html
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Llama diputada priista “Cuquis” Camarena a respetar 

suspensión legal para distribuir libros de texto gratuitos 

La diputada federal María del Refugio “Cuquis” Camarena Jáuregui presentó a la Comisión Permanente 

un exhorto a funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP) para interrumpir en todo el país la 

impresión y la distribución de los nuevos libros de texto gratuitos para el ciclo 2023-2024, a fin de cumplir 

con las obligaciones legales interpuestas por el Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa de 

la Ciudad de México. 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/08/14/llama-diputada-priista-cuquis-camarena-a-respetar-suspension-legal-para-distribuir-

libros-de-texto-gratuitos/ 
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Urge reforzar operativos en carreteras, ante incremento 

de asaltos: diputado priista Javier Casique 

El diputado federal Javier Casique Zárate solicitó al Congreso de la Unión hacer un llamado al Comisario 

General, para que, a la brevedad, se refuercen y fortalezcan los operativos de vigilancia y de seguridad 

en la red de carreteras federales del país, salvaguardando la vida y los bienes de quienes hacen uso de 

estas. A través de un punto de acuerdo, el integrante del Grupo Parlamentario de PRI señaló que los 

asaltos en las carreteras de cuota han incrementado, pues de acuerdo con datos de la Secretaría de 

Seguridad Pública de nuestro país, durante 2022 se reportaron 8 mil 834 robos a transportistas, de los 

cuales el 86.5 por ciento fueron con violencia. 

https://hojaderutadigital.mx/urge-reforzar-operativos-en-carreteras-ante-incremento-de-asaltos-diputado-priista-javier-casique/ 
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En el PRI defendemos la cultura, la orientación sexual y la 

identidad de género: Cristina Ruiz 

En el PRI defendemos la cultura, la orientación sexual y la identidad de género, por estas razones, es 

importante que juntas, juntos y juntes defendamos los derechos, porque si la Ley no hace distinción, 

por qué la debemos hacer nosotros, señaló la diputada federal y secretaria general de la Confederación 

Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Cristina Ruiz Sandoval. 

 

https://efekto10.com/en-el-pri-defendemos-la-cultura-la-orientacion-sexual-y-la-identidad-de-genero-cristina-ruiz/ 
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Buscan mejorar la calidad de vida de personas con autismo 

con nuevas tecnologías, IA, robótica y realidad virtual 

La diputada Dionicia Vázquez García (PT) promueve una iniciativa para que la Secretaría de Salud federa 

impulse la aplicación de nuevas tecnologías, inteligencia artificial (IA), robótica y realidad virtual para 

mejorar la calidad de vida de las personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA), promoviendo su 

inclusión, adaptabilidad y desarrollo en diversos ámbitos de la sociedad. Lo anterior, con base en una 

iniciativa que adiciona una fracción V, recorriéndose las subsecuentes, del artículo 16 de la Ley General 

para la Atención y Protección a Personas con la Condición del Espectro Autista. 

 

https://hojaderutadigital.mx/buscan-mejorar-la-calidad-de-vida-de-personas-con-autismo-con-nuevas-tecnologias-ia-robotica-y-

realidad-virtual/ 
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• La diputada Vázquez García (PT) promueve una iniciativa de reforma la Ley General para la 

Atención y Protección a Personas con la Condición del Espectro Autista 

La diputada Dionicia Vázquez García (PT) promueve una iniciativa para que la Secretaría de Salud 

federa impulse la aplicación de nuevas tecnologías, inteligencia artificial (IA), robótica y realidad 

virtual para mejorar la calidad de vida de las personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA), 

promoviendo su inclusión, adaptabilidad y desarrollo en diversos ámbitos de la sociedad. 

Lo anterior, con base en una iniciativa que adiciona una fracción V, recorriéndose las 

subsecuentes, del artículo 16 de la Ley General para la Atención y Protección a Personas con la 

Condición del Espectro Autista.  
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El documento, turnado a la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables de la Cámara de 

Diputados, expone que el objetivo es abordar la integración de las nuevas tecnologías para el 

desarrollo de las habilidades sociales de las personas con TEA, pues éstas han demostrado ser 

herramientas poderosas para mejorar la comunicación, aprendizaje y adaptación de quienes lo 

padecen, facilitando su integración y participación activa en la sociedad.  

Subraya que las nuevas tecnologías, la IA, la robótica y la realidad virtual pueden potenciar las 

capacidades comunicativas de las personas con TEA, reforzar la empatía, impulsar habilidades 

sociales, facilitar la inserción laboral, abordar desafíos como las fobias, mejorar la interpretación 

de expresiones faciales, enriquecer la inteligencia emocional y fomentar tanto la participación 

comunitaria como el trabajo independiente, en suma, mejorar su calidad de vida y la de sus 

familias.  

Señala, en su exposición de motivos, que el TEA representa desafíos ligados al neurodesarrollo 

que se manifiestan primordialmente en áreas cognitivas y comportamentales, afectando 

significativamente la independencia personal, de acuerdo con la Facultad de Medicina de la 

Universidad Nacional Autónoma de México.  

Estas condiciones se caracterizan por notorias dificultades en la interacción y comunicación 

social, además de una marcada limitación en la variedad de intereses, expresiones y conductas, 

aunque su origen es variado y la genética juega un papel preponderante en su aparición, afirma 

Vázquez García.   

La intensidad del TEA, añade, se evalúa en función de las dificultades en la comunicación social y 

en comportamientos que se manifiestan de forma limitada y recurrente, tales como: 

movimientos, utilización de objetos o habla estereotipados o repetitivos. Insistencia en la 

monotonía, excesiva inflexibilidad de rutinas o patrones ritualizados de comportamiento verbal 

o no verbal. Intereses muy restringidos y fijos que son anormales en cuanto a su intensidad o 

foco de interés.  

Con base en ello, precisa que actualmente se puede aprovechar el rápido avance de las nuevas 

tecnologías a favor de las personas autistas, especialmente al emplear herramientas digitales 

que sirvan como apoyo para fortalecer habilidades comunicativas, fomentar la empatía, mejorar 

la interacción social y las competencias emocionales.  

De igual forma, asistir en la búsqueda de empleo, abordar conductas como las fobias, y 

potenciar la capacidad de interpretar expresiones faciales, y estas herramientas también pueden 



 

                 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 15/08/2023 LEGISLATIVO 

 

impulsar la participación comunitaria, promover el trabajo independiente y elevar la inclusión, 

así como la calidad de vida de las personas con TEA.  

Por lo antes expuesto, la legisladora petista propone que la Secretaría de Salud coordine a los 

Institutos Nacionales de Salud y demás organismos y órganos del sector salud, a fin de que 

impulsen la aplicación de nuevas tecnologías, inteligencia artificial, robótica y realidad virtual 

para mejorar la calidad de vida de las personas con Trastorno del Espectro Autista, promoviendo 

su inclusión, adaptabilidad y desarrollo en diversos ámbitos de la sociedad.  
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En cinco años, legisladoras y legisladores de la 4T han 
aprobado reformas históricas que han dado sustento al 

proyecto transformador de México: Benjamín Robles 
 
 

El diputado Benjamín Robles Montoya (PT) celebró que, en cinco años, las legisladoras y los legisladores 
de la Cuarta Transformación (4T) han aprobado reformas históricas que dan sustento al proyecto 
transformador de México, como la reforma educativa que sentó las bases para la verdadera 
transformación de la educación, devastada por el neoliberalismo, así como la creación de la Guardia 
Nacional en lugar de la corrupta Policía Federal de García Luna. 
 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37665 
 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37665
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Promueven reforma constitucional para que el estado 

garantice el acceso gratuito a internet en las escuelas 

El diputado Omar Enrique Castañeda González (MC) impulsa iniciativa para reformar el artículo tercero 

de la Constitución Política, con el propósito que el Estado garantice el acceso gratuito a internet en los 

planteles educativos del país, toda vez que éstos constituyen un espacio fundamental para el proceso de 

la enseñanza aprendizaje. Por eso plantea modificar el décimo párrafo de dicho precepto, a fin de incluir 

el acceso gratuito a internet en los planteles educativos. 

 

https://hojaderutadigital.mx/promueven-reforma-constitucional-para-que-el-estado-garantice-el-acceso-gratuito-a-internet-en-

las-escuelas/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/promueven-reforma-constitucional-para-que-el-estado-garantice-el-acceso-gratuito-a-internet-en-las-escuelas/
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• El diputado Castañeda González (MC) impulsa una iniciativa para reformar el artículo tercero de 

la Carta Magna 

El diputado Omar Enrique Castañeda González (MC) impulsa iniciativa para reformar el artículo 

tercero de la Constitución Política, con el propósito que el Estado garantice el acceso gratuito a 

internet en los planteles educativos del país, toda vez que éstos constituyen un espacio 

fundamental para el proceso de la enseñanza aprendizaje. 

Por eso plantea modificar el décimo párrafo de dicho precepto, a fin de incluir el acceso gratuito 

a internet en los planteles educativos.  
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Con ello, quedará estipulado que el Estado “garantizará que los materiales didácticos, la 

infraestructura educativa, el acceso gratuito a internet, su mantenimiento y las condiciones del 

entorno, sean idóneos y contribuyan a los fines de la educación”.  

El legislador por Durango subraya que la falta de acceso a internet en las escuelas limita el uso 

de recursos educativos en línea, restringiendo la capacidad de las y los estudiantes para acceder 

a información actualizada y diversas fuentes de conocimiento.  

Además, agrega en su iniciativa, esa carencia dificulta la integración de tecnologías educativas en 

el proceso de enseñanza.  

“La ausencia de internet puede obstaculizar la comunicación y colaboración entre estudiantes y 

profesores, ya que la conectividad en línea permite intercambiar ideas, participar en proyectos 

conjuntos y establecer conexiones significativas con personas de diversas culturas y contextos, 

así como con otras instituciones educativas a nivel nacional o internacional”, expresa.  

La propuesta, fue turanada a la Comisión de Puntos Constitucionales para su análisis y dictamen, 

toda vez que el derecho a la educación se consagra en el artículo tercero de la Carta Magna. 

El diputado Castañeda González destaca que la educación gratuita en México desempeña un 

papel fundamental en el desarrollo y progreso de la sociedad, al garantizar que todas y todos los 

ciudadanos, independientemente de su origen socioeconómico, tengan igualdad de 

oportunidades para acceder a la enseñanza.  

Argumenta que al eliminar las barreras económicas para acceder a la educación se contribuye a 

reducir la brecha entre los sectores más desfavorecidos y los más privilegiados de la sociedad.  

La educación gratuita puede ser un poderoso medio para combatir la pobreza y promover una 

distribución más equitativa de las oportunidades, si se cuenta con la infraestructura requerida 

para su correcta implementación, señala. 

Apunta que la educación desempeña un papel fundamental como motor de la movilidad social al 

proporcionar a los estudiantes las habilidades, conocimientos y oportunidades necesarios para 

mejorar sus condiciones socioeconómicas.  

Refiere que en 2020 la diferencia entre el salario de personas con estudios de posgrado 

superaba hasta por cuatro veces el de las personas trabajadoras con primaria.  



 

                 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 15/08/2023 LEGISLATIVO 

 

A través de una educación de calidad se pueden romper barreras y abrir puertas a mejores 

empleos y mayores perspectivas de vida, acota Castañeda González.  

Sin embargo, es importante destacar que la movilidad social también puede estar influenciada 

por factores adicionales como el acceso a recursos, la equidad y las políticas gubernamentales, 

por lo que garantizar el acceso a internet en los planteles educativos abonará a garantizar que el 

Estado Mexicano ofrezca la infraestructura educativa idónea en apoyo a la enseñanza, concluye. 
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Colosio y Alfaro quieren alianza; Dante y Samuel, aspirante 
propio 

 
La posibilidad de ir en alianza en la elección presidencial de 2024 ha dividido a Movimiento Ciudadano 

en dos bloques que el viernes pasado, durante una reunión de la dirigencia del partido con liderazgos 

nacionales, quedaron evidenciados. Por un lado están quienes buscan ir solos bajo el argumento de 

rechazar a la “vieja política”. De acuerdo con testimonios de algunos asistentes al encuentro, en este 

bloque se encuentran Dante Delgado, coordinador nacional del partido; Samuel García, gobernador de 

Nuevo León, y Jorge Álvarez Máynez, coordinador de MC en la Cámara de Diputados. El otro bloque, 

que impulsa la posibilidad de una alianza opositora, está encabezado por el gobernador de Jalisco, 

Enrique Alfaro, y a él se han sumado el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio, y Clemente 

Castañeda, coordinador de los senadores emecistas. 

 

https://www.milenio.com/politica/colosio-alfaro-quieren-alianza-dante-samuel-aspirante 
 
 

https://www.milenio.com/politica/colosio-alfaro-quieren-alianza-dante-samuel-aspirante
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Calurosa bienvenida a Manuel Velasco en Tapachula y 
Huixtla 

 
La intensa gira de trabajo que el ex gobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello, realizó este fin de 
semana en Tapachula, Huixtla y Huehuetán, estuvo caracterizada por encuentros cercanos entre 
simpatizantes del Partido Verde, amigos, ex funcionarios de su gobierno y personas que se identifican 
con sus obras durante su administración. Presidió la asamblea informativa en donde expuso los 
beneficios de la 4T y sus programas. 
Luego del desayuno con empresarios, el senador con licencia acudió a la inauguración de la casa de 
gestión del PVEM, coordinada por el diputado federal, Luis Armando Melgar Bravo y el empresario César 
Amin González Orantes, misma que se ubica en la 17 Oriente, entre séptima y novena Norte. Se 
agruparon cientos de simpatizantes, amigos y funcionarios identificados con Velasco Coello, quien 
agradeció las muestras de cariño que aún le tiene la gente. 
 
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/calurosa-bienvenida-a-manuel-velasco-en-tapachula-y-
huixtla/460200 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/calurosa-bienvenida-a-manuel-velasco-en-tapachula-y-huixtla/460200
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/calurosa-bienvenida-a-manuel-velasco-en-tapachula-y-huixtla/460200
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PAN pedirá comparecencia de la titular de la ASE Puebla 

tras "hoyos financieros" 

Tras señalar que "más que hoyos financieros es un socavón", los diputados federales del PAN, 

adelantaron que en el siguiente periodo legislativo sus homólogos en lo local, pedirán la 

comparecencia de la auditora Superior del Estado (ASE), Amanda Gómez Nava. 

 

https://www.milenio.com/politica/pan-puebla-pedira-comparecencia-ase-hoyos-financieros 

https://www.milenio.com/politica/pan-puebla-pedira-comparecencia-ase-hoyos-financieros
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Diputados federales del PAN solicitan a la ASF investigar 

boquete financiero del barbosismo 

Después de que el ex gobernador, Miguel Barbosa falleció los diputados federales del PAN se pusieron 

los guantes al criticar a su gobierno por permitir el quebranto financiero de mil 322 millones de pesos, 

al asegurar que con ese dinero se pudieron realizar obras como el nuevo hospital San Alejandro y la 

nueva Línea del Ruta, por lo que ya pidieron ante la Cámara de Diputados que la ASF, La Secretaría de 

Hacienda y la Unidad de Inteligencia Financiera investiguen este caso. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19674-diputados-federales-del-pan-solicitan-a-la-asf-investigar-

boquete-financiero-del-barbosismo 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19674-diputados-federales-del-pan-solicitan-a-la-asf-investigar-boquete-financiero-del-barbosismo
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19674-diputados-federales-del-pan-solicitan-a-la-asf-investigar-boquete-financiero-del-barbosismo
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PAN pide a FGR investigar hoyos financieros en Gobierno 

de Puebla 

Diputados del PAN llevaron al terreno federal los hoyos financieros por mil 322 millones de pesos 

detectados en el Gobierno de Puebla, pues solicitaron la intervención de la Unidad de Inteligencia 

Financiera (UIF), la Fiscalía General de la República (FGR) y la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF). Además, confirmaron que la bancada panista en el Congreso local solicitará la comparecencia 

de la titular de la Auditoría Superior del Estado (ASE), Amanda Gómez Nava, ante las omisiones que 

tuvo en torno al tema cuando fue secretaria de la Función Pública. 

https://www.oronoticias.com.mx/pan-pide-a-fgr-investigar-hoyos-financieros-en-gobierno-de-puebla/ 

 

 

https://www.oronoticias.com.mx/pan-pide-a-fgr-investigar-hoyos-financieros-en-gobierno-de-puebla/
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Planteará NL nuevo convenio fiscal 

 

El Gobierno de Nuevo León anunció que el próximo lunes 21 de agosto se realizará en la entidad una 

Convención Hacendaria estatal donde plantearán un nuevo convenio fiscal que beneficie más a la 

entidad en base a sus aportaciones al PIB nacional. 

 
https://www.elnorte.com/planteara-nl-nuevo-convenio-fiscal/ar2657246?v=4 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://www.elnorte.com/planteara-nl-nuevo-convenio-fiscal/ar2657246?v=4
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Indemnizarán con 3.5 mdp a familias de las víctimas del 
incendio en el INM Juárez 

 
Como parte de los avances que ha generado el Instituto Nacional de Migración sobre el incendio donde 
perdieron la vida 40 migrantes en Juárez, la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (Ceave), 
autorizó una indemnización de 3.5 mdp para cada víctima fallecida en estos hechos. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/indemnizaran-con-3.5-mdp-a-familias-de-las-victimas-del-incendio-en-el-
inm-juarez-10534378.html 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/indemnizaran-con-3.5-mdp-a-familias-de-las-victimas-del-incendio-en-el-inm-juarez-10534378.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/indemnizaran-con-3.5-mdp-a-familias-de-las-victimas-del-incendio-en-el-inm-juarez-10534378.html
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Lagos de Moreno: Localizan uno de los vehículos de los 

cinco jóvenes desaparecidos 

Uno de los vehículos de uno de los cinco jóvenes desaparecidos en Lagos de Moreno, ya fue localizado 
por personal de la Fiscalía Estatal, además otro automotor es buscado. El Fiscal de Jalisco, Luis Joaquín 
Méndez Ruiz, acudió a ese municipio para encabezar las investigaciones sobre la desaparición de los 
jóvenes: Roberto Olmeda Cuellar, Diego Lara Santoyo, Uriel Galván, Jaime Adolfo Martínez Miranda y 
Dante Hernández. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/lagos-de-moreno-localizan-uno-de-los-vehiculos-de-los-cinco-jovenes-desaparecidos-

10537044.html 

 

 

 
 
 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/lagos-de-moreno-localizan-uno-de-los-vehiculos-de-los-cinco-jovenes-desaparecidos-10537044.html
https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/lagos-de-moreno-localizan-uno-de-los-vehiculos-de-los-cinco-jovenes-desaparecidos-10537044.html
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Tras captura de hombres de “El Mayo” Zambada, arrecia 
violencia en Sinaloa 

 
Agosto arrancó con el aumento incesante de los homicidios dolosos, nada más durante la primera 

semana del mes, se registraron 20 asesinatos en todo el estado, lo que representó 3 muertos al día. 
Entre la escalada violenta se registró en las afueras de Mazatlán el enfrentamiento que terminó con la 

vida de Jorge Raúl, “El R-18”, presunto operador del Cártel de Sinaloa en Colima. 
 
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/tras-captura-de-hombres-de-el-mayo-zambada-arrecia-violencia-en-sinaloa-

10526013.html 

 

 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/tras-captura-de-hombres-de-el-mayo-zambada-arrecia-violencia-en-sinaloa-10526013.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/tras-captura-de-hombres-de-el-mayo-zambada-arrecia-violencia-en-sinaloa-10526013.html
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Hallan docenas de cadáveres en casas del crimen 

organizado en Veracruz 

Autoridades mexicanas reportaron este lunes el hallazgo de docenas de cadáveres desmembrados, 

embalados y congelados en refrigeradores de casas del crimen organizado en Veracruz, estado que vive 

una ola de violencia por bandas de la delincuencia. Los informes policiales señalan que los restos 

humanos, aún no cuantificados, estaban en dos casas de seguridad que operaba la delincuencia en el 

municipio de Poza Rica. 

 
https://www.diariodexalapa.com.mx/republica/justicia/hallan-docenas-de-cadaveres-en-casas-del-crimen-organizado-en-veracruz-

10535001.html 

 

 
 
 
 
 

https://www.diariodexalapa.com.mx/republica/justicia/hallan-docenas-de-cadaveres-en-casas-del-crimen-organizado-en-veracruz-10535001.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/republica/justicia/hallan-docenas-de-cadaveres-en-casas-del-crimen-organizado-en-veracruz-10535001.html
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Ayer, minutos antes de las 15:00 horas, con unos cuantos colaboradores, con el peso de la decisión 

que tomó en su semblante, llegó a sala de conferencias en San Lázaro; no utilizó elevador y bajó por 

escaleras que lo comunican a lo que fue su oficina por aproximadamente un año. 

Conversó con sus acompañantes, antes de ingresar a ofrecer su penúltima conferencia de prensa en 

el Congreso de la Unión -la última, se espera hoy, en el contexto de la Comisión Permanente-, en la 

sede del Paseo de la Reforma, número 135, donde sesiona cada semana el órgano colegiado. 

Desde aquella hora, por más de 40 minutos que duró interlocución con los medios y durante el 

convivió que ofreció su vocero, Eduardo Arvizu Marín, se dibujó tristeza en el rostro de Santiago 

Creel Miranda; el aspirante a la Presidente en el Frente Amplio por México, con gusto, se tomó la 

foto del recuerdo con empleados en Coordinación de Comunicación Social. 

Un par de horas estuvo Creel, en la planta baja del edificio “A” en las instalaciones del Palacio 

Legislativo de San Lázaro; habló ante los medios y convivió con sus representantes. 

Y cómo no iba denotar tristeza el semblante de Santiago Creel, si ayer mismo, entregó oficina en 

mesa directiva a correligionaria-sucesora de Zacatecas, Noemí Berenice Luna Ayala o cuando no 

tenía otra que decir ante los medios que su licencia, es definitiva, que ya no vuelve a su curul. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

HOY, CONGRESO APRUEBA LICENCIA DEFINITIVA DE CREEL, LO SUSTITUYE NOEMÍ LUNA; 
“DEVOLVER LA PAZ Y RECONCILIAR AL PAÍS”, OFRECE 
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Que este mismo martes, en cuanto el pleno de la Permanente apruebe solicitud de licencia en ese 

carácter, se espera rinda protesta el suplente de Creel, Miguel Humberto Rodarte de Lara. 

Tristeza que “pegó” en el ánimo creelista, porque hoy, hay que decirlo, es la última vez que ocupa 

una curul en la Comisión Permanente, donde es vicepresidente y el presidente, el senador de 

Morena, Alejandro Armenta. 

Que apenas termina ese trámite, se va a su proyecto presidencial, de tiempo completo, instantes 

que, se plasman en su sentir, porque a partir de ese momento, entra en funciones la sucesora en la 

mesa directiva de San Lázaro, Noemí Luna Ayala, mujer, dicen quienes la conocen, capaz, que ya 

presidió el Congreso de Zacatecas. 

Ayer, último día del legislador y ex secretario de Gobernación, en las instalaciones en avenida 

Congreso de la Unión, número 66. Hoy, también el fin de su carrera legislativa en LXV Legislatura, 

porque solicita licencia de manera definitiva. Y principio de su nueva etapa en su trayectoria: 

dedicación de tiempo completo del proceso interno que participa en el Frente Amplio por México. 

Santiago Creel, que dio nivel a la mesa directiva cuando en 11 meses y medio que presidió, marco 

sana distancia del Poder Ejecutivo Federal, autonomía que disgusto a “ysq”, y por ello Andrés 

Manuel López Obrador, mantuvo cerrazón al diálogo republicano, con su par del Poder Legislativo. 

Con alusiones personales, así expresó Creel, esa vergonzante conducta de un mandatario: 

-“… es verdaderamente lamentable, no es propio un Presidente demócrata dejar el diálogo, a un 

lado, el diálogo político con la oposición, el diálogo político con el presidente de la Cámara de 

Diputados el diálogo político con alguien que tiene opiniones críticas y el diálogo político con alguien 

que tiene experiencia en materia de seguridad, particularmente, seguridad interior durante cinco 

años”, años en que el panista fue titular en Segob. 

Con puyantes palabras, para “ysq”, agregó: 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15/08/2023 OPINIÓN 

-“Y yo hubiera querido platicar con usted, presidente, del gran mal, del principal problema que tiene 

el país que es la violencia. Usted, no me dio esa oportunidad; lo va a lamentar, usted; para mí fue 

lamentable, pero a usted le va a hacer más lamentable haber dejado un saldo de 136 mil homicidios 

violentos, 40 mil desaparecidos y 14 mil feminicidios. Eso, Presidente, lo va a perseguir toda su 

vida”. 

Luego de esa dedicatoria para Andrés Manuel López Obrador, reiteró: 

-“Lamentable que no haya abierto el diálogo con quienes pensamos distinto y con el presidente de 

la Cámara de Diputados”. 

Hay que decirlo, Creel fue un abogado en presidencia de la mesa directiva, como otros antecesores, 

el correligionario, Juan de Dios Castro, qepd; el priista de Metepec, Estado de México, Emilio 

Chuayffet Chemor o el recientemente fallecido, Porfirio Muñoz Ledo, de Morena. 

O más atrás, Manlio Fabio Beltrones, en LIX Legislatura.  

Todos ellos, como Creel, dieron a la Cámara de Diputados, su estilo personal de conducir, pero 

dejaron huella, por su bagaje cual hombres de leyes, economistas, patriotas, con oficio y 

sensibilidad política. 

En su interlocución con los medios, inevitable, omitir el proceso interno de la oposición. 

-“Yo me he inscrito para coordinar el Frente Amplio por México, por tres motivos principales: el 

primero, porque el país está totalmente dividido, confrontado, se ha sembrado la semilla del odio 

y creo poder reconciliar al país”. 

Sin ambages, justificó y ofreció: 

-“Pero, además, tengo esta experiencia: como secretario de Gobernación y encargado de la 

seguridad interior, puedo devolverle la paz al país”. 
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-“En suma, tengo experiencia para reconciliar al país, tengo la experiencia para reconstruir las 

instituciones que están destrozadas, pero también para innovarlas, no quiero regresar al pasado ni 

de nuestros gobiernos ni de otros gobiernos, tenemos que hacer algo distinto y también puedo 

recuperar la paz”. 

Vislumbra que en próximas semanas, “quiero estar en la primera línea de defensa de mi patria, de 

mi querido México”. Con dedicatoria para los ciudadanos que deciden el proceso interno del Frente 

opositor para designar candidato presidencial, añade: 

-“Yo ya tomé libremente esa decisión y esperaré que la gente tome la decisión de qué lugar debo 

ocupar en esa línea de batalla, en ese primer frente de batalla; el lugar que la gente me designe, ese 

lugar voy a ocupar”. 

-“Y por eso he pedido una licencia definitiva porque las 42 semanas que están por delante, me voy 

a dedicar cuerpo, alma, energía, capacidad, experiencia, inteligencia, todo lo que soy y todo lo que 

tengo, para que podamos cambiarle el rumbo al país, a través del Frente Amplio por México”. 

Controversias y acciones de inconstitucionalidad que promovió en su carácter de presidente en 

mesa directiva de los diputados pondera Creel, tienen blindaje: 

-“¡Nadie!, podría revocar ya un recurso de controversia constitucional, esto está en la Ley que 

Reglamenta el artículo 105 de la Constitución, de donde surge las acciones de inconstitucionalidad 

y, además, un acuerdo que ratifica esto por parte de la Suprema Corte de Justicia, igualmente las 

solicitudes de atención prioritaria”. 

Creel vislumbra que el país está “en una situación de emergencia nacional” y lo que el Frente Amplio 

por México necesita, es un candidato presidencial, que posea seriedad, experiencia, firmeza, 

capacidad, conocimiento del país y de los grandes problemas nacionales, saber operar 

políticamente, establecer las relaciones políticas con quienes integran el Frente, pero también con 

quienes hoy están en el gobierno”. 
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En el caso de la sana distancia que decretó Jesús Zambrano Grijalva con el FAM, Creel, reveló: 

-“Del PRD, ya platiqué personalmente con Jesús Zambrano, también lo  hice con Miguel Mancera, 

de la misma manera con nuestro amigo Silvano Aureoles y con Luis Cházaro y con muchos más del 

PRD, ya platiqué con ellos”. 

Hay diálogo y las pláticas van en el sentido de “una orientación de reencuentro para que estemos 

totalmente integrados PAN, PRI y PRD”. 

Sin discurso triunfalista, Santiago Creel ofrece que en las próximas semanas el Frente Amplio cuenta 

con él, y el 3 de septiembre próximo, ya se dirá en qué va a apoyar a la oposición, durante el proceso 

electoral que precisamente, inicia por esos días del mes patrio, cuando en sesión de Consejo General 

en el Instituto Nacional Electoral, su presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, declare apertura del 

proceso electoral, 2024. 

Es decir, lo mismo puede servir como asesor jurídico del Frente opositor, para redactar acciones de 

inconstitucionalidad, amparos, servicios gratuitos, ofrece, en la oposición.  

¡Claro!, el hasta hoy diputado federal, pone atención prioritaria en su anhelo de ser el candidato 

presidencial del PAN-PRI-PRD. 

Último día de Santiago Creel Miranda, cual representante popular en la sede de avenida Congreso 

de la Unión, número 66, “en este momento políticamente tan importante para mí”, cual admitió 

ante representante de los medios. 

EN EL CHACALEO 

México cuenta con un Poder Legislativo responsable que es capaz de traducir la pluralidad de ideas 

para transformar el marco jurídico de la nación, resaltó el senador Alejandro Armenta, durante la 

presentación de su informe de actividades. En su mensaje, el político de Puebla, hizo exhorto para 

que el Senado de la República, sea un espacio abierto al diálogo y a los acuerdos, 
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independientemente de los proyectos y visiones que, seguramente, se confrontarán durante último 

año en LXV Legislatura, en el contexto el proceso electoral 2024… “Sé que el debate será muy 

intenso, sin embargo, si se desarrolla dentro del respeto y de las causas legales reglamentarios, 

siempre habrá una posibilidad de acuerdo  y solución a los posibles conflictos”, vislumbra… El 

presidente del Senado, rindió su informe en el recinto alterno de Xicoténcatl 9, al cual asistió en 

representación del Presidente, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján y el 

coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación Política, Oscar Eduardo Ramírez 

Aguilar; la titular en Sep, Leticia Ramírez Amaya y el gobernador en Tamaulipas, Américo Villarreal 

Anaya... Además, la titular en Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, ¡y la gobernadora del Banco de 

México!, Victoria Rodríguez Ceja… “Al Frente opositor lo enriquece la pluralidad de visiones y de 

perfiles y sin duda, ha generado una gran expectativa en todo México. La oposición está más firme 

y fuerte que nunca y tiene una ruta clara para llevar a México a buen puerto. Tiene las herramientas 

para detener el populismo y para generar un gobierno que sí dé resultados”, posiciona la senadora 

Kenia López Rabadán… La vicecoordinadora del grupo parlamentario del PAN en el Senado, resaltó 

trayectoria de los cuatro finalistas, quienes desde el 11 de este mes y, hasta el día de mañana, son 

parte de un sondeo de opinión, del cual, resultarán tres finalistas… “Las tres personas finalistas, 

participarán en cinco foros regionales que se realizarán del 17 al 26 de agosto en Tijuana Monterrey, 

León, Guadalajara y Mérida”, ilustra… Emblemática imagen, de las 11 diputadas federales que 

integran la mesa directiva en los últimos 16 días del receso legislativo y del segundo año de ejercicio 

en LXV Legislatura… Inédita imagen en la directiva del órgano de gobierno en Cámara de Diputados… 

¡Enhorabuena!... Hasta el 31 de este mes, confirma el vocero de la mesa directiva de san Lázaro, 

Eduardo Arvizu Marín, termina su responsabilidad en la Coordinación de Comunicación Social… 

Todavía no llega al encargo, y los colaboradores de la diputada Carolina Viggiano Austria, ya 

disputan oficinas y nombramientos que, en su mente calenturienta ávida de poder, imaginan, 

cuando la representante popular de Hidalgo, aún no rinde protesta como presidenta en mesa 

directiva para el tercer año de ejercicio en LXV Legislatura… Ambición, avaricia y codicia, pierden a 
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los hombres con esas características… ¡Cuidado!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…          

  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Trump indicted in Georgia election 
case 

Trump indicted in racketeering 
plot 

Saudi Arabia and UAE buy 
Nvidia chips to power AI drive 

Dissident republicans have data 

from PSNI leak, says police chief 

 Argentina: Tras giro a la derecha en 
las primarias, inéditos tres tercios 
abren incierta carrera presidencial 

 

Indictment is in over bid to flip 
vote in Georgia 

Junts lleva al límite la negociación para 
la mesa del Congreso 

Les confessions d’Henri, le héros 
d’Annecy 

 

Ajuste clásico: devaluación, suba de 
tarifas y de tasas y más cepo 

Georgia grand jury indicts 
Trump 

Venezuela registra la inflación 
anualizada más alta del mundo 

Ultraliberal Javier Milei lidera, e direita 
domina primárias na Argentina 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump, inculpado por intentar interferir en elecciones de 2020 en Georgia 

•Nuevo crimen político en Ecuador: asesinaron al dirigente partidista, Pedro Briones 

•Banco Central argentino devaluó el peso 18,3% tras derrota del peronismo 

•Petro rechazó señalamientos de apoyo de narcotraficante a su campaña 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

INE quiere 27,300 mdp de presupuesto para 2024.- El Instituto Nacional Electoral solicitará a la Cámara 

de Diputados 27,300 millones de pesos de presupuesto para 2024, cantidad que se debe a que en 

dicho año habrá elecciones federales, como la renovación del Congreso de la Unión y la elección 

del sucesor de Andrés Manuel López Obrador. [FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel dejó la Cámara de Diputados; va por candidatura presidencial.- El panista Santiago 

Creel anunció su renuncia a la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, así 

como su licencia al cargo de legislador. [LA LISTA, INFOBAE] 

Santiago Creel se lanzó contra AMLO y dos corcholatas al estilo del confesionario de ‘La Casa de los 

Famosos’.- Santiago Creel compartió un video al estilo de La Casa de los Famosos México. Imitó la 

actividad en el confesionario, en donde habló contra las ‘corcholatas’, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador y el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell. 

[INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Tensión: el PRD le dijo que no al PAN y se niega a recolectar firmas en la CDMX.- Hasta el momento, 

el PRD impulsa tres candidaturas para la Jefatura de Gobierno. La primera, es la de la presidenta del 

partido en la CDMX, Nora Arias Contreras; la segunda, la del coordinador de la bancada perredista 

en San Lázaro, Luis Cházaro; y la tercera, la del diputado local Víctor Hugo Lobo. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Nuevo golpe para AMLO: juez ordenó frenar indefinidamente ataques contra Xóchitl Gálvez.- Un juez 

federal otorgó una suspensión definitiva a la aspirante a la candidatura presidencial por el Frente 

Amplio por México, Xóchitl Gálvez para efectos de que el presidente Andrés Manuel López Obrador 

deje de pronunciarse en torno a ella. [INFOBAE, EL PAÍS] 

López Obrador recordó a Hitler al comentar el triunfo de Javier Milei en Argentina.- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, recordó el ascenso de Hitler al comentar el triunfo del 

ultraderechista Javier Milei en las elecciones primarias de Argentina, aunque aclaró que no está 

comparando a ambos personajes. [SWISSINFO, RT] 

 

 

 

 

 
 

https://www.forbes.com.mx/ine-quiere-27300-mdp-de-presupuesto-para-2024/
https://la-lista.com/politica/2023/08/14/santiago-creel-deja-la-camara-de-diputados-va-por-candidatura-presidencial
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/14/santiago-creel-renuncio-a-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/14/santiago-creel-se-lanza-contra-amlo-y-dos-corcholatas-al-estilo-del-confesionario-de-la-casa-de-los-famosos/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/tension-luego-de-las-trabas-nacionales-el-prd-rechaza-recolectar-firmas-en-la-cdmx/
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https://www.swissinfo.ch/spa/argentina-elecciones_l%C3%B3pez-obrador-recuerda-a-hitler-al-comentar-el-triunfo-de-javier-milei-en-argentina/48734790
https://actualidad.rt.com/actualidad/476477-ayuda-inflacion-lopez-obrador-milei-argentina
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POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Candidatura presidencial de Morena se definirá con una pregunta que valdrá el 75% de toda la 

encuesta.- El partido en el Gobierno, Morena, dio un paso definitivo en el proceso interno para definir 

quién será su abanderado o abanderada presidencial a las elecciones del próximo año. La 

candidatura más importante de Morena se decidirá mediante una pregunta que tendrá todo el peso 

en la encuesta que el partido oficialista levantará a finales de este mes. [EL PAÍS] 

Morena lanzó primer spot contra Xóchitl Gálvez; ‘ya no saben qué inventar’, responde ella.- El 

dirigente de Morena, Mario Delgado, difundió el primer spot que dedica ese partido a la aspirante 

presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez. En el video, Delgado aparece frente al desarrollo 

inmobiliario One Marina Park, que junto con el edificio Distrito Polanco, “fueron construidos gracias a 

los permisos que autorizó la señora Xóchitl cuando fue jefa delegacional de la Miguel Hidalgo entre 

el 2015 y 2018″. [LA LISTA] 

JUDICIAL 

López Obrador acatará la orden de la Suprema Corte de suspender la distribución de los libros de la 

SEP en Chihuahua.- Andrés Manuel López Obrador anunció que va a acatar la orden de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación de suspender la distribución de los libros de la SEP en Chihuahua, 

después de la controversia presentada por la gobernadora Maru Campos. [EL PAÍS] 

López Obrador cuestionó a ministro del Supremo por suspender los libros escolares.-  El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, acusó de "conservador" y "deshonesto" a Luis María Aguilar, 

ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por suspender la entrega de los polémicos 

nuevos libros escolares en el norteño estado de Chihuahua. [SWISSINFO]  

GENERAL 

La desaparición de cinco jóvenes movilizó a las autoridades en Jalisco.- La desaparición de cinco 

jóvenes el pasado viernes en el municipio de Lagos de Moreno (Jalisco) comenzó a movilizar a las 

autoridades estatales en las últimas horas. Los familiares de los chicos —de entre 19 y 21 años— se 

desplazaron hasta las puertas del estadio JFV para exigir la búsqueda de los jóvenes y para mostrar 

su descontento con los agentes de la Fiscalía estatal, a los que achacaron una falta de interés en el 

caso. [EL PAÍS] 

Las autoridades encontraron restos de al menos 13 cuerpos en congeladores en casas en Veracruz.- 

Las autoridades encontraron restos de, al menos, 13 cuerpos, este fin de semana, en Poza Rica, en el 

norte de Veracruz. Los cadáveres, hechos pedazos, aparecieron almacenados en congeladores en 

dos casas de una colonia de la ciudad. [EL PAÍS, DW] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia atacó Odesa; Ucrania afirmó que derribó todos los drones y misiles.-  Rusia lanzó tres oleadas 

de drones y misiles durante la noche contra la ciudad de Odesa, en el sur de Ucrania, indicaron las 

autoridades, aunque la fuerza aérea ucraniana afirma haber interceptado todos los proyectiles 

aéreos empleados. [AP, DW] 

Ucrania anunció pequeños avances en el este y el sur del país.- Ucrania reivindicó avances en el este 

y el sur del país, pequeños progresos en su contraofensiva lanzada hace dos meses para liberar los 

territorios ocupados por Rusia. [SWISSINFO] 

https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-08-14/la-candidatura-presidencial-de-morena-se-definira-con-una-pregunta-que-valdra-el-75-de-toda-la-encuesta.html
https://la-lista.com/politica/2023/08/14/morena-lanza-primer-espot-contra-xochitl-galvez-ya-no-saben-que-inventar-responde-ella
https://elpais.com/mexico/2023-08-14/lopez-obrador-acatara-la-orden-de-la-suprema-corte-de-suspender-la-distribucion-de-los-libros-de-la-sep-en-chihuahua.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-educaci%C3%B3n_l%C3%B3pez-obrador-cuestiona-a-ministro-del-supremo-por-suspender-los-libros-escolares/48734830
https://elpais.com/mexico/2023-08-14/la-desaparicion-de-cinco-jovenes-moviliza-a-las-autoridades-en-jalisco.html
https://elpais.com/mexico/2023-08-14/las-autoridades-encuentran-restos-de-al-menos-13-cuerpos-en-congeladores-en-casas-en-veracruz.html
https://www.dw.com/es/fiscal%C3%ADa-confirma-al-menos-13-cuerpos-hallados-en-casas-en-el-estado-mexicano-de-veracruz/a-66530251
https://apnews.com/world-news/general-news-2c46e062b175a4f0b5761c6ac41e6015
https://www.dw.com/es/ucrania-intercept%C3%B3-un-ataque-con-drones-contra-odesa/a-66523654
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-anuncia-peque%C3%B1os-avances-en-el-este-y-el-sur-del-pa%C3%ADs/48733684
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Al menos dos muertos tras nuevos ataques rusos sobre Zaporiyia.- Al menos dos personas murieron 

tras los ataques de las últimas horas por parte de las fuerzas rusas sobre la región de Zaporiyia, informó 

el Ministerio del Interior de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Rusia dispuesta a ampliar cooperación técnico-militar con otros países.- El presidente de Rusia, 

Vladímir Putin, afirmó que su país está abierto a fortalecer la cooperación tecnológica, técnica y 

militar con otras naciones, durante un discurso en la inauguración del foro Army 2023 que se celebra 

en Kubinka. [TELESUR] 

Rusia firmó contratos por 500 millones de dólares en el primer día del foro Army 2023.- La agencia 

estatal rusa de exportaciones de armamento Rosoboronexport ha firmado con un socio extranjero 

contratos por valor más de 500 millones de dólares en el primer día del foro Army 2023. [RT] 

Estados Unidos anunció un nuevo paquete de ayuda a Ucrania valorado en 183 millones de euros.- El 

Gobierno federal de Estados Unidos anunció un nuevo paquete de ayuda a Ucrania valorado en esta 

ocasión en 200 millones de dólares (183 millones de euros) a través de la autoridad de retirada 

presidencial, una figura legal con la que Washington envía de manera urgente armamento a países 

extranjeros. [EUROPA PRESS] 

Envío de armas a Ucrania es decisión soberana: Estados Unidos.- La Administración del presidente Joe 

Biden aseguró que la decisión de apoyar al Gobierno de Ucrania con armas es una decisión soberana 

de Estados Unidos con la finalidad de que esa nación pueda defender su integridad territorial y su 

democracia ante la invasión rusa iniciada en 2022. [REFORMA] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Julio fue el mes más caluroso de la historia y en 2024 hará más calor, alerta la NASA.- Científicos de 

la agencia espacial de Estados Unidos (NASA) confirmaron que julio fue el mes más caluroso desde 

que se tienen mediciones a nivel mundial y alertaron de que 2024 será un año todavía más cálido 

que este 2023. [FORBES] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

JUDICIAL 

Trump, inculpado por intentar interferir en elecciones de 2020 en Georgia.- La justicia de Georgia 

inculpó al expresidente estadounidense, Donald Trump, que hace campaña por volver a la Casa 

Blanca, y a otras 18 personas por haber presuntamente intentado alterar el resultado de las 

elecciones de 2020 en este estado. [SWISSINFO, EL PAÍS, FRANCE 24, SAN DIEGO UNION TRIBUNE, EL 

MUNDO, AP] 

Un gran jurado presentó 10 imputaciones en la investigación contra Trump y sus aliados en Georgia 

por las elecciones de 2020.- Un gran jurado decidió en una Corte de distrito del condado de Fulton 

(que engloba gran parte de Atlanta, en Georgia) aprobar 10 imputaciones de cargos criminales en 

la investigación contra Donald Trump y sus aliados por sus presuntos intentos para revertir de forma 

ilegítima la derrota electoral del expresidente en ese estado en las elecciones de 2020. [TELEMUNDO, 

SWISSINFO] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-dos-muertos-nuevos-ataques-rusos-zaporiyia-20230814111859.html
https://www.telesurtv.net/news/rusia-cooperacion-tecnico-militar-paises-putin-defensa-20230814-0011.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/476423-rusia-firma-contratos-armas-army
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-anuncia-nuevo-paquete-ayuda-ucrania-valorado-183-millones-euros-20230814172735.html
https://www.reforma.com/envio-de-armas-a-ucrania-es-decision-soberana-eu/ar2657318?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter
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https://elpais.com/internacional/2023-08-15/trump-imputado-por-cuarta-vez-por-injerencia-electoral-en-georgia.html
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20230814-injerencia-electoral-en-georgia-trump-se-enfrenta-a-una-cuarta-imputaci%C3%B3n
https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/story/2023-08-14/trump-ha-sido-acusado-en-un-cuarto-caso-asi-es-como-marchan-todas-las-investigaciones
https://www.elmundo.es/internacional/2023/08/15/64db05bc21efa0a1118b459b.html
https://www.elmundo.es/internacional/2023/08/15/64db05bc21efa0a1118b459b.html
https://apnews.com/article/donald-trump-investigations-other-charges-b8b064a00caad4306fb54d2f6a320468
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/justicia/gran-jurado-imputa-trump-georgia-cargos-criminales-elecciones-2020-rcna99829
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-trump_un-gran-jurado-acusa-a-trump-de-intentar-alterar-el-resultado-electoral-en-georgia--eeuu-/48735674
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Declaración de dos testigos ante un gran jurado acelera el caso de Georgia contra Donald Trump.- 

Otra semana decisiva para Donald Trump. El candidato favorito en las primarias republicanas para 

2024 podría encajar en los próximos días su cuarta imputación en menos de cinco meses por sus 

intentos de pucherazo en Georgia en 2020. La fiscal general del condado de Fulton, Fani Willis, que 

investiga desde hace dos años y medio lo sucedido -cómo Trump y sus aliados pidieron a altos 

funcionarios del Estado que “encontraran” los votos necesarios para dar la vuelta al marcador- 

presentará próximamente el caso a un gran jurado de Atlanta, ante el que declararán dos testigos 

que previamente habían sido citados. [EL PAÍS]  

GENERAL 

Subió a 96 cifra de muertos por incendios forestales en Hawái.- Subió a 96 la cifra de muertos que han 

dejado los incendios forestales en la isla Maui, del archipiélago de Hawái, Estados Unidos, de acuerdo 

con el último reporte de las autoridades. [TELESUR, EFE, AP, EUROPA PRESS, UNIVISIÓN, FRANCE 24] 

Mississippi: Seis expolicías se declararon culpables de torturar a dos hombres negros.-  Seis expolicías 

de Mississippi se declararon culpables de cargos estatales por torturar a dos hombres negros. Los seis 

admitieron recientemente su culpabilidad en un caso federal relacionado sobre derechos civiles. 

[LOS ÁNGELES TIMES, SWISSINFO] 

Un choque de hidrodeslizadores en un parque natural de Florida dejó al menos 13 heridos.- Al menos 

13 personas resultaron heridas y fueron trasladadas a centros médicos como consecuencia de un 

choque entre dos hidrodeslizadores en un parque natural de Florida, visitado por turistas que quieren 

entrar en contacto con el hábitat natural de los animales, informaron las autoridades. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Al debilitarse la libertad de prensa, crece el poder de los influencers pro-Bukele.- Las redes sociales 

fueron aclamadas alguna vez como la herramienta democrática por excelencia para organizar 

protestas, incluso revoluciones, en todo el mundo. Ahora, diversos gobiernos, desde Rusia hasta 

Uganda, las están usando para controlar la narrativa. [AP] 

HONDURAS 

Honduras depositó instrumento de adhesión al CAF-Banco de Desarrollo de América Latina.- 

Honduras depositó el instrumento de adhesión del país al CAF-Banco de Desarrollo de América Latina 

ante la Secretaría General del organismo financiero regional, pese a que el acta de ratificación no 

fue aprobada por el Parlamento hondureño, informó una fuente oficial en Tegucigalpa. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Corte Suprema de Nicaragua revocó acreditación.- La Corte Suprema de Justicia de Nicaragua, 

controlada por sandinistas, revocó la acreditación del Centro de Mediación de la jesuita Universidad 

Centroamericana  uno de los planteles más prestigiosos del país. [DW] 

PANAMÁ 

Panamá dijo que el Parlamento Centroamericano debe ser reformado.- La ministra de Relaciones 

Exteriores de Panamá, Janaina Tewaney, habló de la necesidad de reformar el Parlamento 

Centroamericano (Parlacen), muy cuestionado en el país por el fuero que otorga a sus integrantes y 

que puede alimentar la impunidad en casos de presunta corrupción. [SWISSINFO] 
 

https://elpais.com/internacional/2023-08-14/la-declaracion-de-dos-testigos-ante-un-gran-jurado-acelera-el-caso-de-georgia-contra-donald-trump.html
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https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-gobierno_honduras-deposita-instrumento-de-adhesi%C3%B3n-al-caf-banco-de-desarrollo-de-am%C3%A9rica-latina/48735460
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https://www.swissinfo.ch/spa/centroam%C3%A9rica-parlamento_panam%C3%A1-dice-que-el-parlamento-centroamericano-debe-ser-reformado/48734694
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REPÚBLICA DOMINICANA 

Al menos dos personas muertas tras explosión en ciudad contigua a la capital dominicana.- Al menos 

dos personas murieron y varias resultaron heridas tras una fuerte explosión de origen desconocido y 

un voraz incendio en un punto comercial que se propagó a otros en la ciudad dominicana de San 

Cristóbal (sur), a unos 30 kilómetros de Santo Domingo. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Banco Central argentino devaluó el peso un 18,3% tras la derrota del peronismo.- El valor oficial del 

peso en Argentina cayó un 18,3%. El Banco Central estableció el tipo de cambio en 365 pesos por 

dólar, 67 más que el viernes. La caída del peso es la más brusca desde agosto de 2019, cuando la 

moneda argentina perdió un 25% de su valor tras las primarias en las que el peronismo venció a 

Mauricio Macri. [EL PAÍS, SPUTNIK, SWISSINFO, EFE, AP, RT, WASHINGTON POST] 

Argentina arrancó campaña presidencial con incertidumbre económica y batacazo de Milei.- 

Argentina arrancó la campaña para las presidenciales de octubre con una devaluación de su 

moneda e interrogantes sobre el acuerdo con el Fondo Monetario Internacional, tras el contundente 

avance en las primarias del candidato ultraliberal y antisistema Javier Milei. [SWISSINFO, FRANCE 24, 

EUROPA PRESS, EL PAÍS] 

BRASIL 

Supremo de Brasil comenzó a juzgar 70 denuncias por actos golpistas.- El Supremo Tribunal Federal 

de Brasil comenzó a juzgar en plenario virtual, 70 denuncias presentadas por la Fiscalía General 

relacionadas con los ataques golpistas del 8 de enero en la capital. [PRENSA LATINA] 

COLOMBIA 

Petro rechazó señalamientos de apoyo de narcotraficante a su campaña.- El presidente colombiano, 

Gustavo Petro, rechazó las afirmaciones de un medio de comunicación local de acuerdo con el cual 

un narcotraficante y su esposa habrían respaldado su campaña presidencial. [THE SAN DIEGO UNION-

TRIBUNE] 

Petro dijo que cese de hostilidades contra civiles es primordial para avanzar hacia la paz.- El 

presidente colombiano, Gustavo Petro, afirmó que las negociaciones que se hagan en el país con 

grupos armados deben partir del cese de hostilidades contra civiles, luego de visitar el departamento 

del Cauca donde se recrudeció la violencia de la principal disidencia de las FARC con la que el 

Gobierno busca iniciar un diálogo de paz. [SWISSINFO] 

Gobierno colombiano creará una comisión para elaborar una reforma a la Justicia.- El presidente 

colombiano, Gustavo Petro, anunció la creación de una comisión de "alto nivel" para elaborar la 

reforma a la Justicia que su Gobierno presentará al Congreso. [SWISSINFO, PRENSA LATINA] 

ECUADOR 

Nuevo crimen político en Ecuador: asesinado Pedro Briones, dirigente del partido de Rafael Correa.- 

Nuevo crimen político en Ecuador en otro día de violencia y atentados en el país andino. Pedro 

Briones, dirigente de Revolución Ciudadana, el movimiento del expresidente Rafael Correa, fue 

asesinado a tiros cuando se encontraba en la puerta de su casa en la localidad de San Mateo, en la 

provincia norteña de Esmeraldas. [EL PAÍS, SWISSINFO, DW] 
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Debate presidencial, sensación agridulce para ciudadanos en Ecuador.- El debate presidencial en 

Ecuador dejó una sensación agridulce en medio de fuertes críticas entre ciudadanos y analistas del 

país andino. Medios locales de prensa califican las intervenciones de poca profundidad y mucho 

enfrentamiento, pues el espacio se inició con discusiones entre moderadores y candidatos, justo 

cuando debían proponer sus planes en torno a temas como seguridad, economía, salud, educación 

y otros de interés para la nación sudamericana. [PRENSA LATINA, TELESUR, AP] 

Presos protestan para pedir el retorno de líder criminal trasladado de cárcel en Ecuador.- Los presos 

de la Penitenciaría del Litoral y de la Cárcel Regional de Guayaquil hicieron una protesta para 

reclamar el retorno de Aldolfo Macías "Fito" a su celda original, identificado por las autoridades como 

el líder de la banda criminal "Los Choneros", quien el sábado fue llevado de la Cárcel Regional a la 

prisión de máxima seguridad, llamada La Roca. [SWISSINFO] 

PARAGUAY 

Peña pondrá el acento en una economía paraguaya que crece, pero recauda poco.- Poseedor de 

cifras de crecimiento e inflación sin sobresaltos, Paraguay destaca entre sus vecinos como un 

potencial destino para sus inversiones, aunque internamente su baja recaudación tributaria y la 

tendencia alcista de la deuda pública en relación con el PIB puede poner en aprietos sus ordenadas 

finanzas públicas. [SWISSINFO] 

Vicepresidente taiwanés llegó a Paraguay rodeado de la polémica con China por escala en Estados 

Unidos.- El vicepresidente de Taiwán, William Lai, llegó a Paraguay para asistir al acto de 

juramentación del economista Santiago Peña como nuevo presidente del país suramericano, en 

medio de las críticas formuladas por China por su escala en territorio estadounidense. [EFE] 

Arce y Boric completaron lista de jefes de Estado que asistirán a jura de Peña en Paraguay.- Los 

presidentes de Bolivia, Luis Arce, y Chile, Gabriel Boric, llegaron a Paraguay, con lo que sumaron seis 

de jefes de Estado que asistirán a la investidura del economista Santiago Peña como el nuevo jefe de 

Estado del país para el periodo 2023-2028. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Nicolás Maduro ofreció "toda la protección" a políticos opositores víctimas de amenazas.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, ofreció "toda la protección" a políticos opositores víctimas 

de amenazas, y respaldó la investigación emprendida por la Fiscalía General en torno a la denuncia 

hecha por la precandidata presidencial antichavista Delsa Solórzano, quien informó que recibió 

mensajes en donde aseguran que la asesinarán. [SWISSINFO] 

Instalaron en Venezuela el cuarto ciclo de diálogos entre el Gobierno de Colombia y el ELN.- El cuarto 

ciclo de diálogos de paz entre el Gobierno de Colombia y el Ejército de Liberación Nacional fue 

instalado en Caracas, Venezuela, en medio de la implementación de un cese al fuego bilateral. 

[TELESUR, SWISSINFO, EFE, AP, FRANCE 24] 

La paz en Colombia es "urgente, inaplazable" y "necesaria", asegura Nicolás Maduro.- La paz en 

Colombia es "urgente, inaplazable" y "necesaria", aseguró el presidente de Venezuela, Nicolás 

Maduro, quien reiteró su apoyo al diálogo entre el Gobierno del país andino y la guerrilla del Ejército 

de Liberación Nacional , cuyas delegaciones abrieron en Caracas su cuarto ciclo de negociaciones. 

[SWISSINFO] 

 
 

https://www.prensa-latina.cu/2023/08/14/debate-presidencial-sensacion-agridulce-para-ciudadanos-en-ecuador
https://www.telesurtv.net/news/ecuador-debate-presidencial-candidatos-20230813-0019.html
https://apnews.com/world-news/general-news-e77ce5c757be13a52b410ae1ca5d27b6
https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-c%C3%A1rceles_presos-protestan-para-pedir-el-retorno-de-l%C3%ADder-criminal-trasladado-de-c%C3%A1rcel-en-ecuador/48735422
https://www.swissinfo.ch/spa/paraguay-investidura-econom%C3%ADa_pe%C3%B1a-pondr%C3%A1-el-acento-en-una-econom%C3%ADa-paraguaya-que-crece--pero-recauda-poco/48735438
https://efe.com/mundo/2023-08-14/el-vicepresidente-taiwanes-llega-a-paraguay-rodeado-de-la-polemica-con-china-por-escala-en-ee-uu/
https://www.swissinfo.ch/spa/paraguay-investidura_arce-y-boric-completan-lista-de-jefes-de-estado-que-asistir%C3%A1n-a-jura-de-pe%C3%B1a-en-paraguay/48735676
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-elecciones_nicol%C3%A1s-maduro-ofrece--toda-la-protecci%C3%B3n--a-pol%C3%ADticos-opositores-v%C3%ADctimas-de-amenazas/48735530
https://www.telesurtv.net/news/instalacion-cuarto-ciclo-dialogo-paz-gobierno-colombia-eln-20230814-0022.html
https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-paz_el-gobierno-colombiano-y-la-guerrilla-del-eln-abren-su-cuarto-ciclo-de-di%C3%A1logos-en-caracas/48734762
https://efe.com/mundo/2023-08-14/el-gobierno-colombiano-y-el-eln-buscaran-avanzar-en-el-acuerdo-sobre-cese-al-fuego/
https://apnews.com/world-news/general-news-67248a64f4f6ca1b0d4be1ded6c4029d
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230814-alivio-humanitario-apuesta-de-colombia-y-eln-en-negociaciones-en-caracas
https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-paz_la-paz-en-colombia-es--urgente--inaplazable--y--necesaria---asegura-nicol%C3%A1s-maduro/48735556


 15 de agosto de 2023 

Venezuela apela retoma de Corte Penal Internacional por crímenes de lesa humanidad.- El Ejecutivo 

venezolano informó que presentó sus argumentos ante la Sala de Apelaciones de la Corte Penal 

Internacional, al considerar que se "incurrió en seis errores de hecho y de derecho que vulneran 

disposiciones fundamentales del Estatuto de Roma y del Derecho Internacional". [DW, FRANCE 24] 
 

EUROPA 

ITALIA 

Autoridades vigilan actividad volcánica del monte Etna en Sicilia, Italia.- El coloso, considerado el 

más activo de Europa, arrojó fuego, lava y ceniza durante la noche, lo que encendió las alertas. Las 

enormes fumarolas lanzadas por el volcán pudieron apreciarse desde la cercana ciudad de Catania. 

[TELEMUNDO] 

LETONIA 

Primer ministro de Letonia dimitió por problemas en su coalición.- El primer ministro de Letonia, Krisjanis 

Karins, anunció su dimisión por "falta de dinámica" en el actual Gobierno. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

El primer ministro británico reafirmó su deseo de detener los cruces de migrantes por la Mancha.- El 

primer ministro británico, Rishi Sunak, reafirmó su determinación de poner fin a las travesías ilegales de 

migrantes en el canal de la Mancha, tras un naufragio que dejó al menos seis muertos. [SWISSINFO] 

Reino Unido detuvo a la jefa de gabinete del presidente de Madagascar por presuntos sobornos.- Las 

autoridades de Reino Unido detuvieron a la jefa de gabinete de la Presidencia de Madagascar, Romy 

Andrianarisoa, por un presunto delito de soborno, después de que supuestamente reclamase 225.000 

francos suizos (unos 234.000 euros) y una participación del 5% a una compañía minera británica a 

cambio de concederle un permiso para operar en el país africano. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Una explosión en una estación de gasolina dejó 12 muertos en la región rusa de Daguestán.- 12 

personas resultaron muertas tras la explosión de una estación de servicio en la ciudad de 

Makhachkala, en la república rusa de Daguestán. [SWISSINFO, DW] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Explosión en hotel de Afganistán dejó tres personas muertas y siete heridas.- Una explosión sacudió 

un hotel de la provincia oriental afgana de Jost, matando al menos a tres personas e hiriendo a otras 

siete. [AP] 

CHINA 

China suspendió la publicación del dato de desempleo juvenil tras máximos en meses previos.- China 

suspendió la publicación de la tasa de desempleo urbano de los jóvenes desde agosto, debido a los 

"cambios económicos y sociales que requieren una mejora y optimización de las estadísticas 

laborales", después de unos meses en que el indicador marcó récords por encima del 20 %. 

[SWISSINFO] 
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INDONESIA 

La Policía de Indonesia detuvo a un yihadista afín al Estado Islámico que planeaba atacar una prisión.- 

La unidad antiterrorista de la Policía de Indonesia anunció la detención de un supuesto yihadista afín 

al Estado Islámico que planeaba atacar una prisión para liberar a otros terroristas detenidos. 

[SWISSINFO] 

JAPÓN 

El ciclón Lan tocó tierra en el oeste nipón y paraliza transporte en importante festividad.- El ciclón 

tropical Lan tocó tierra en la prefectura de Wakayama, en el oeste de Japón, donde está dejando 

fuertes lluvias e interrupciones en el transporte, en una jornada que coincide con una importante 

festividad japonesa. [SWISSINFO] 

PAKISTÁN 

Nuevo primer ministro de Pakistán tomó posesión como garante político hasta las elecciones.- El 

senador paquistaní, Anwarul Haq Kakar, tomó posesión como primer ministro interino, cargo que 

ostentará hasta las próximas elecciones, en una ceremonia encabezada por el presidente de 

Pakistán, Arif Alvi, y a la que han asistido otras altas autoridades políticas y militares, incluido el jefe del 

Gobierno saliente, Shehbaz Sharif. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

CHAD 

Médicos sin Fronteras pidió ayuda para los 358.000 refugiados sudaneses que han huido a Chad por 

la guerra de Sudán.- Médicos sin Fronteras pidió a la comunidad internacional que proporcione 

ayuda a los más de 358.000 refugiados sudaneses que han llegado a la ciudad fronteriza de Adré, en 

el este de Chad, huyendo del conflicto en Sudán entre el Ejército y las paramilitares Fuerzas de Apoyo 

Rápido. [EUROPA PRESS] 

EGIPTO 

Egipto, Jordania y la Autoridad Palestina apoyaron en una cumbre tripartita la solución de dos 

estados.- El presidente de Egipto, Abdelfatá al Sisi, recibió al monarca jordano Abdulá II y al presidente 

de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, en la ciudad de El Alamein, donde se celebró una cumbre 

en la que recalcaron la necesidad de poner fin a la "ocupación israelí" y apoyar la solución de dos 

estados. [EUROPA PRESS] 

NÍGER 

Níger puede "superar" sanciones impuestas tras golpe, aseguró ministro nombrado por militares.- 

Níger es capaz de "superar" las sanciones impuestas en su contra, aseguró el primer ministro nombrado 

por los militares, al día siguiente de que el régimen denunciara su impacto en el país, cuya situación 

será discutida en una cumbre de la Unión Africana. [SWISSINFO] 

Cedeao condenó el plan de la junta golpista de Níger de procesar al presidente depuesto.- La 

Comunidad Económica de Estados de África Occidental condenó "los intentos" de la junta militar que 

tomó el poder en Níger de procesar por "alta traición" al presidente depuesto, Mohamed Bazoum. 

[SWISSINFO, EUROPA PRESS] 
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ONU: amenaza de golpistas de Níger de juzgar a presidente por traición "muy muy alarmante".-  El 

secretario general de Naciones Unidas, Antonio Guterres, consideró "muy, muy alarmante" la 

amenaza de la junta militar golpista de Níger de juzgar al depuesto presidente del país, Mohamed 

Bazoum, retenido por los militares por "alta traición", desde el golpe de Estado del pasado 26 de julio. 

[SWISSINFO] 

MALI 

Fuerza multinacional de la ONU entregó base a Ejército maliense.- El Ejército Nacional controla la 

base militar de Ber, hasta ahora asiento de la Misión Multidimensional Integrada de Estabilización de 

Naciones Unidas en Mali (Minusma). [PRENSA LA TINA] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Acusaron de dos cargos a hombre que aseguró tener explosivos durante un vuelo desde Sídney.- La 

Policía australiana acusó de dos cargos a un hombre que aseguró tener explosivos durante un vuelo 

de la aerolínea Malaysia Airlines, cuyo avión se vio obligado ayer a regresar al aeropuerto de la 

ciudad de Sídney poco después de despegar debido a sus amenazas. [SWISSINFO] 
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